
Según los datos oficiales el país vivió un receso extendido con niveles 
de ocupación en torno al 90%. Los principales destinos del país como 
Iguazú, Mar del Plata, Carlos Paz, Rosario, Colón, Salta, Bariloche, 
Mendoza, San Martín de los Andes, El Calafate y Ushuaia tuvieron una 
ocupación que rondó el 90%. En este sentido la provincia de Tierra 
del Fuego promedió el 75% de ocupación con Ushuaia promediando 
el 80% y Tolhuin con el 90%. A lo largo del fin de semana los turistas 
generaron un beneficio económico de $27 mil millones.

La firma Australtex anunció el comienzo de un período de suspen-
sión a sus trabajadores, por “falta de insumos”. Los delegados confir-
maron que la medida fue rechazada en asamblea y, de darse, exigen 
el pago de la totalidad de los haberes y no el 75% como pretende 
la patronal. Dicen que se aplicarían las suspensiones hasta el 5 de 
diciembre, pero los representantes gremiales dijeron que “la incerti-
dumbre es no saber si cuando regresemos, en diciembre, se trabajará 
normalmente”. Págs. 16-17
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Buenos Aires.- El monto de la Tarjeta Alimentar recibirá 
un aumento del 40% que llevará los valores de $9.000 a 
$12.500 para quienes tienen 1 hijo. Para aquellas familias 
con 2 hijos el nuevo monto será de $19.000 y de $25.000 
para quienes tengan 3 hijos o más. De esta forma, la pres-
tación ya fue aumentada en un 90% en lo que va del año.
Este beneficio alcanzará a 2.413.316 familias titulares 
de la Prestación Alimentar, de las cuales un 55,9% tiene 
un hijo, un 27.7% tiene dos hijos/as y un 16.4% tres o 
más hijos. Asimismo, la llegada del aumento abarcará a 
4.046.899 niños, entre las cuales 3.906.024 son menores 
de 14 años, 67.353 tienen alguna discapacidad, y 73.522 
son bebés. En el último caso, las beneficiarias son muje-
res embarazadas, según la información brindada por la 
ministra de Desarrollo Social, Victoria Tolosa Paz, en su 
cuenta de Twitter.
“Esta ministra cree en la inversión pública, es por eso 
que aumentamos el monto de la prestación alimenta-
ria que pasa de $27.616 millones a $38.519 millones, lo 
que significa un incremento de casi $11.000 millones en 
el presupuesto destinado directamente a las infancias”, 
agregó Tolosa Paz, quien señaló que la medida se tomó 
“por indicación” del Presidente Alberto Fernández tras 
una reunión que mantuvo con el ministro de Economía, 

Sergio Massa.
La Prestación Alimentar, más conocida como Tarjeta Ali-
mentar, es el segundo programa en importancia de la car-
tera de Desarrollo Social, después del Potenciar Trabajo. 
Se trata de un beneficio destinado a madres o padres con 
hijos e hijas de hasta 14 años de edad que reciben la Asig-
nación Universal por Hijo (AUH), embarazadas a partir 
del tercer mes, personas con discapacidad que reciben la 
Asignación Universal por Hijo (AUH) y madres con más 
de 7 hijos, para que puedan acceder a la canasta básica 
alimentaria.
Según datos del Indec de octubre, esa canasta para cua-
tro personas que marca la línea de indigencia ascendió a 
$62.106 y la canasta total, que establece la línea de po-
breza, a $139.738. En tanto, para un adulto, llegaron a 
$20.099 y $45.223, respectivamente. Las canastas aumen-
taron en octubre un 9,5% en el caso de la indigencia y un 
9% en el caso de la pobreza, muy por encima de la suba 
del Indice de Precios al Consumidor (IPC) en el mes, que 
llegó al 6,3 por ciento.
El dinero de la Tarjeta Alimentar se deposita mensual-
mente en la cuenta del beneficiario en la que se paga la 
AUH. La asignación es automática, cruzando bases de 
datos del ANSES y de AUH, o sea que su asignación no 

depende de una organización social o municipio.
En relación a estos datos, el experto en políticas sociales 
Leopoldo Tornarolli explicó: “Con la canasta básica total 
que aumentó 9% en octubre (+93.1% interanual), el dato 
de pobreza del segundo semestre apunta a ser un palo 
muy fuerte. Indigencia (+9.5% y +100.8% interanual) va 
a ser durísimo también”.
En el primer semestre del año la pobreza llegó al 36,5% 
de la población y afectó a 17,3 millones de argentinos. 
Los datos oficiales señalan que la indigencia además se 
ubicó en el 8,8% hasta junio. A fines del 2021, la pobreza 
alcanzaba al 37% de la población y la indigencia al 8,2 
por ciento.
Los indicadores sociales principales mostraron una sen-
sible mejora respecto al 42% de pobreza que marcó el 
2020. En tanto, en el primer semestre del 2021, la pobre-
za ascendió al 40,6% y la indigencia al 10,7 por ciento.
Como comparación, hacia fines de 2019, el último 
índice sin incidencia de la crisis sanitaria, mostró una 
pobreza de 35,5% de pobreza y un 8% de indigencia. 
En el peor momento de la pandemia, la pobreza llegó a 
tocar un pico de 42%, mientras que la indigencia tuvo 
su punto más alto en el primer semestre del 2021, con 
10,7 por ciento.

Buenos Aires.- El consumo de carne va-
cuna en la Argentina no logra despegar 
y se mantiene en apenas 47 kilos por 
habitante por año, su mínimo histórico. 
Esto sucede muy a pesar de que los pre-
cios en los supermercados y carnicerías 
muestran incrementos bastante por de-
bajo del índice general de inflación. Los 
datos son contundentes: según el IN-
DEC, en octubre pasado el IPC mos-
tró una suba mensual del 6,3%, lo que 
marca un incremento en lo que va del 
año del 76,5%, mientras tanto la carne 
vacuna subió en el décimo mes del año 
un promedio de 3% para acumular en 
2022 el 56,1%, es decir, nada menos que 
veinte puntos por debajo del índice de 
precios al consumidor.
En los últimos cinco meses la ecuación 
cambió rotundamente ya que hasta ese 
momento el producto se movía muy 
por arriba del índice general de infla-
ción, pero la caída en el consumo -que 

ya se encuentra en un límite en el que el 
consumidor no puede absorber nuevas 
subas-, junto a la sequía que aceleró la 
faena de animales, dieron vuelta el es-
cenario.
En octubre pasado el asado fue el corte 
que más subió de precio, con 4,2% men-
sual. Fue seguido por el cuadril, cuyo 
precio aumentó 3,3% mensual, y por la 
nalga y la paleta (2,3% en cada caso). 
En el caso de la carne picada común el 
aumento fue de 1,2% mensual. En tan-
to, en lo referente a las hamburguesas 
congeladas, el incremento fue de 4,6%, 
resultando muy inferior a los ajustes 
mensuales de dos dígitos observados 
entre abril y septiembre del corriente 
año. Por su parte, el precio del pollo 
entero aumentó 4,9% en relación a sep-
tiembre.
En la comparación interanual los valores 
de los cortes cárnicos también subieron 
a menor ritmo que el nivel general del 

IPC, repitiendo lo observado en los me-
ses anteriores. El precio del asado subió 
70,8% entre octubre de 2021 y octubre 
de 2022, el de la carne picada aumentó 
69,0%; el de la paleta, 70,6%; el del cua-
dril, 72,2%; y el de la nalga, 70,1%.
Justamente el año pasado el Gobierno 
intervino en el mercado exportador de 
carne vacuna para que no falta carne en 
el mercado interno y el asado era una de 
las prioridades de la medida. Lo cierto 
es que el mercado terminó por decantar 
ante la sequía que obligó a los produc-
tores a mandar más animales a faena, lo 
que terminó con una caída de los pre-
cios de la vaca en pie.
Lo cierto es que de cualquier manera, si 
se compara octubre de 2019 con octu-
bre de 2022, la retracción en el consumo 
fue de nada menos que el 7%. Según ex-
plican en el sector, la caída en las ventas 
se da por una cuestión lógica de precios, 
pero también de cambios de hábitos en 

el consumo.
Los argentinos hoy consumen unos 45 
kilos por habitante por año de pollo y 
unos 20 kilos de cerdo, el acumulado 
entonces supera los 100 kilos por habi-
tante por año. Es decir, una cifra simi-
lar a la de los países con mayor poder 
adquisitivo. La reconfiguración en el 
consumo es una realidad, pero también 
es cierto que hay una porción de la po-
blación, los estratos sociales más bajos, 
que está consumiendo cada vez menos 
proteínas animales.
Esta es una de las mayores preocupacio-
nes del Gobierno y es ahí donde entran 
en juego los acuerdos con los frigorí-
ficos para que vuelquen carne al mer-
cado interno a precios populares. Para 
las festividades de fin de año se espe-
ra un nuevo acuerdo de mayor tonelaje 
que buscará llegar a diversos puntos de 
venta, principalmente cadenas de super-
mercados.

Ante incremento de la inflación

El Gobierno aumentó un 40% el monto 
de la Tarjeta Alimentar
El aumento del 40% sobre el monto de la Prestación, llevará los valores a $12.500 para quienes tienen 1 hijo/a, mujeres embarazadas y personas con 
discapacidad; $19.000 a quienes tengan 2 hijos/as y $25.000 a quienes tengan 3 hijos/as o más. El incremento en el beneficio para mujeres embarazadas, 
titulares de la Asignación Universal por Hijo y personas discapacitadas alcanzará a casi 2,5 millones de familias.

Con precios estancados en la carne

El consumo sigue en su mínimo histórico (apenas 47 kilos)
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Los primeros relevamientos sugieren una suba del IPC similar a la de octubre. Destacan cierta desaceleración en el rubro alimentos, en 
línea con el inicio de Precios Justos. En tanto las prendas de vestir es el sector que más aumentó en términos relativos desde 2017, según un 
relevamiento privado. Los alimentos y las bebidas sin alcohol, en segundo lugar.

Inflación

Estiman que volverá a ubicarse 
por encima del 6% en noviembre

Buenos Aires.- En octubre se cortó la 
tenue tendencia a la baja que había mos-
trado la inflación en los meses previos. 
Es que el 6,3% que difundió el INDEC 
la semana pasada supuso una leve acele-
ración tras el 6,2% de septiembre. Y, de 
acuerdo a los primeros relevamientos de 
consultoras privadas, se estima que en 
noviembre el IPC volverá a ubicarse por 
encima del 6%.
Así, la meta que propuso días atrás el 
ministro de Economía, Sergio Massa, de 
perforar el 4% para abril del año próxi-
mo, se torna un desafío cada vez más 
complejo de cumplir. Es que, además, se 
le suma que diciembre suele ser un mes 
con inflación elevada por cuestiones es-
tacionales.
La buena noticia, si se quiere, en lo que 
va del mes, es que los alimentos habrían 
presentado cierta desaceleración. Dato 
que ayuda, además, a evitar que el índice 
general sea aún más elevado.
De hecho, tal como señalaron desde Li-
bertad y Progreso, el IPC que elabora la 
fundación mostró un crecimiento acu-
mulado de 4,9% en la primera quincena, 
lo que representa 0,7 puntos porcentua-
les menos que en el mismo periodo del 
mes previo.
“Esto se explica más que nada por la 
desaceleración en las subas del rubro de 
‘Alimentos y Bebidas No Alcohólicas’, 
mientras que los mayores aumentos están 
en los rubros de ‘Vivienda, agua y elec-
tricidad’ (16,4%), ‘Bebidas alcohólicas y 
tabaco’ (8,5%), ‘Bienes y servicios varios’ 
(8,2%) y ‘Educación’ (6,5%)”, señalaron 
desde la firma, y concluyeron que “se po-
dría proyectar una variación del IPC del 
mes de noviembre de algo más del 6%”.
“Como bien mencionó el viceministro 
de Economía, los desequilibrios macro-
económicos argentinos hacen que el país 
coquetee con la hiperinflación. Para evi-
tar este desenlace y que Argentina empie-
ce a crecer es necesario una combinación 
de medidas fiscales, monetarias y pro-
ductivas que simultáneamente devuelvan 
la sostenibilidad fiscal, bajen la inflación 
y devuelvan los incentivos a la inversión 
y la producción en el sector privado”, 
sostuvo al respecto Eugenio Marí, eco-
nomista jefe de la Fundación Libertad y 
Progreso.
Por su parte, desde EcoGo proyectaron 
que la inflación general de noviembre se 
ubicaría en 6,6%. “Los productos regu-
lados impulsaron el indicador general 
del mes al alza destacándose aumentos 
en tarifas de luz, gas y agua (18%, 10% y 
25% en promedio), taxis (20%), colegios 
en PBA (6,5%), expensas (10%) y com-
bustibles (7,2%), entre otros”, señalaron 
desde la firma.
Por su parte, el relevamiento de alimen-
tos de la consultora LCG acumula un in-
cremento del 2,5% en lo que va del mes, 

“una dinámica bastante diferenciada a la 
de los meses previos”. “Por su parte, la 
inflación promedio mensual desaceleró 
por quinta semana consecutiva, volvien-
do a ubicarse en el 5%, el menor valor 
en veintisiete semanas (mes de mayo)”, 
señalaron.
Con este escenario, y considerando los 
incrementos de distintos rubros regula-
dos, “y una inercia que se sostiene alta”, 
desde la firma proyectaron una inflación 
para noviembre con un piso del 6% men-
sual.

INFLACIÓN: LA META DEL
GOBIERNO

La desaceleración en los alimentos de 
este mes condice con el lanzamiento del 
programa Precios Justos. Se trata de una 
de las herramientas con las que el Go-
bierno busca contener la inflación en los 
próximos meses.
De hecho, Massa confirmó días atrás que 
el objetivo es llegar a abril de 2023 con 
una inflación que se ubique por debajo 
del 4%. “Lo planteé al asumir: nos esta-
blecimos recorrer un sendero de reduc-
ción de la inflación, bajar cada 60 o 75 
días un punto de inflación. De alguna 
manera arrancamos en 7,5%, el segun-
do bimestre lo estacionamos en 6,2% en 
septiembre y 6,3% en octubre, y aspira-
mos a seguir un sendero de reducción. El 
objetivo es llegar a abril de 2023 con el 
número 3 adelante”, señaló el ministro.
Al respecto, desde la consultora Sarandí 
señalaron que dicho objetivo “implicaría 
recortar a la mitad el índice de precios 
desde los niveles actuales”. “Difícil, pero 
no imposible. En cualquier caso, es con-

veniente que se empiece a pavimentar el 
camino con metas cuantitativas concre-
tas y contrastables”, remarcaron desde la 
firma.
En ese escenario, un informe de la con-
sultora destaca que el plan comenzó con 
el acuerdo de precios en productos bá-
sicos. “De buenas a primeras, Precios 
Justos no parece muy distinto a una con-
tinuidad de Precios Cuidados u otros 
acuerdos que fracasaron. Su éxito des-
cansa sobre el cumplimiento de acuerdos 
con incentivos no siempre alineados”, 
remarcaron desde la firma, y detallaron: 
“Los principales riesgos son el incum-
plimiento en los precios acordados y el 
desabastecimiento de los productos en 
góndola. Dependerá centralmente de la 
estabilidad de las variables nominales”.

LA ROPA Y EL CALZADO, EL
RUBRO QUE MÁS AUMENTÓ SUS 

PRECIOS EN LOS ÚLTIMOS
5 AÑOS

Un relevamiento privado indicó que en 
últimos 5 años el rubro de la economía 
que más aumentó sus precios fue el de las 
prendas de vestir y calzado. Se trata del 
Monitor de Precios Relativos que elabora 
Nadin Argañaraz, director del Instituto 
Argentino de Análisis Fiscal (Iaraf).
 “Lo que más se ha encarecido relativa-
mente al resto, en los últimos cinco años, 
han sido las prendas de vestir y calzado. 
En los últimos tres años el precio relativo 
se mantuvo por encima del que había en 
diciembre de 2017. En efecto, el consu-
midor promedio tiene que destinar hoy 
un 31,2% más de otros bienes y servicios 
para comprar una prenda de vestir que 

lo que destinaba en diciembre de 2017″, 
detalló en el informe.
Por otra parte, el experto analizó que es 
la segunda categoría alimentos y las be-
bidas sin alcohol de bienes que más ha 
aumentado su precio relativo durante el 
mismo periodo, detrás de la ropa y el cal-
zado, pero en mucha menor proporción.
“En los últimos cinco años se han man-
tenido por encima del precio relativo que 
tenían en diciembre de 2017, es decir 
que en la actualidad hay que destinar un 
10% más de otros bienes y servicios para 
comprar un alimento o bebida sin alco-
hol que lo que se destinaba en diciembre 
de aquel año”, detalló Argañaraz.
Al mismo tiempo, informe se destaca 
que el resto de bienes y servicios que ser-
vicios que han aumentado su precio re-
lativo respecto a diciembre de 2017 son, 
en orden decreciente, Transporte, Salud, 
Equipamiento del hogar y Restaurantes 
y hoteles.
“Es decir que hoy en día hay que destinar 
un 5% más de otros bienes y servicios 
para adquirir una unidad de restaurantes 
y hoteles, que lo que había que destinar 
en diciembre de 2017″, explicó el exper-
to.
En el extremo opuesto aparece el com-
ponente que, entre otros, contiene a los 
servicios públicos a la vivienda, es decir 
energía eléctrica, gas y agua, que pasó de 
un precio relativo de 100 en diciembre de 
2017 a uno de 59,2 en octubre de 2022.
“La caída de este precio relativo, del 
40,8%, es muy importante en materia de 
abaratamiento relativo de los servicios 
públicos”, dijo Argañaraz.
Son los precios de las comunicaciones 
los que le siguen a los del componente 
vivienda, con un abaratamiento relativo 
reflejado en un precio relativo de 68,9 
durante octubre de este año.
Entre diciembre de 2017 y octubre de 
2022 la caída de los precios relativos de 
las Comunicaciones fue del 31,1%. “Se 
aprecia primero una tendencia ascenden-
te hasta principios de 2020 (llevaban un 
15% de aumento) y luego una caída per-
sistente”, detalló el experto.
“Con una inflación promedio anual del 
56% en los últimos años, se ha produci-
do un importante cambio de los precios 
relativos de bienes y servicios que llegan 
al consumidor final -dijo Argañaraz-, el 
desafío de bajar la tasa de inflación des-
de los niveles actuales es paralelo al de 
reacomodar precios relativos, ya que se 
requiere una baja sostenible de la tasa de 
inflación”
“Los sectores con ingresos fijos, traba-
jadores y jubilados, vienen sintiendo de 
lleno el impacto inflacionario en sus bol-
sillos. El problema no es de un gobierno 
y requiere un esfuerzo conjunto para evi-
tar que se siga profundizando”, concluyó 
el experto en economía.

En los últimos 5 años las prendas de vestir y el calzado son el rubro que más 
aumentaron en el país.
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LLAMADO A LICITACIÓN PÚBLICA

El Superior Tribunal de Justicia de la Provincia de Tierra del Fuego, Antártida e Islas
del Atlántico Sur llama a Licitación Pública Nº 7/22 para la contratación del servicio:
“Servicio de limpieza en los edificios donde prestan funciones las distintas
dependencias del Poder Judicial en la ciudad de Río Grande”, a realizarse en la
ciudad de Ushuaia.

Lugar y fecha límite para la presentación de las ofertas: En la Mesa de
Entradas de la Administración del Superior Tribunal de Justicia, sita en
calle Leopoldo Lugones Nº 1831 de la ciudad de Ushuaia hasta el día
12 de diciembre de 2022 a las 10.00 hs.

Lugar y fecha de apertura de las ofertas: Edificio del STJ sito en calle
Leopoldo Lugones Nº 1831 de la ciudad de Ushuaia el día 12 de
diciembre de 2022, a las 10.00 hs.

Retiro de Pliegos:. Los pliegos podrán ser consultados y descargados
gratuitamente a través de la página Web del Poder Judicial de la
Provincia: . Así mismo, podrán serhttp://www.justierradelfuego.gov.ar
retirados en formato digital en el Área de Contrataciones del Poder
Judicial de la Provincia, sita en la calle Leopoldo Lugones Nº 1831, de
la ciudad de Ushuaia y en la DelegaciónAdministrativa del DJN, sito en
el Barrio Ex Campamento YPF de la ciudad de Río Grande, de lunes a
viernes de 08.00 a 14.00 hs.

Valor del Pliego: Sin costo.

Provincia de Tierra del Fuego,
Antártida e Islas del Atlántico Sur

República Argentina

Río Grande.- El vicepresidente de la UCR Tierra del Fue-
go, Germán Núñez, se refirió por Radio Universidad 93.5 
y Provincia 23 a la visita del jefe de gobierno de CABA, 
Horacio Rodríguez Larreta, en su primer paso por la pro-
vincia. “Mucha gente que no está en política piensa que 
Juntos por el Cambio es el PRO, pero todos somos parte 
de la coalición y fue una enorme satisfacción la llegada 
de Horacio, porque pudimos tener un mano a mano con 
uno de los precandidatos a presidente de la nación. Los 
vecinos pudieron contar sus preocupaciones por el futu-
ro de la ley de promoción y yo rescato su capacidad de 
consenso y de unirnos, sin tocar los extremos”, dijo.
“Sabemos que estamos en un momento difícil y que en 
la provincia nos tenemos que poner de acuerdo, para ir 
por las tres municipalidades y el gobierno. La UCR está 
dentro de la coalición y vamos a estar juntos, después 
cada uno peleará por su partido. Todos los sectores que 
quieran integrarse van a tener que ir por Juntos por el 
Cambio”, aseguró.
Consultado sobre la posición de Larreta frente a la pro-
moción fueguina, dijo que habló “de cambiar la matriz 
productiva, de ir transformándonos y no sentarnos arriba 
de la ley. También repitió muchas veces esto del federalis-
mo, no ser unitarios, y me gustó mucho”. 
“Es la primera vez que viene a Tierra del Fuego y la idea 
es que empiece a venir más, pero también aclaró que tie-
ne un trabajo como jefe de gobierno y no puede dedi-
carse plenamente a una campaña presidencial”, apuntó 
el radical. 

RECUPERAR EL ESPACIO

Frente a la pérdida de representatividad de la UCR, ase-
guró que transmitieron a Larreta que “estamos en creci-
miento y que a nivel de las PASO el espacio ganó en las 
elecciones provinciales, con cinco listas. Después en la 
general salió segundo, contra el aparato provincial de tres 
municipalidades y un gobierno”. 
“Ya vino Manes, vino María Eugenia Vidal, ahora Larreta 
y están dando un apoyo a esta construcción. Larreta vino 
como precandidato a presidente, porque ya está lanzado, 
y habrá qué ver qué resulta de las PASO. Esto mismo lo 
vamos a bajar a la realidad de la provincia y vamos a tener 
internas abiertas”, adelantó.
Dado que el diputado Eduardo Amadeo dijo que el espa-

cio tiene dos candidatos a presidente, Patricia Bullrich y 
Rodríguez Larreta, se le preguntó si la UCR va a presen-
tar candidatos o volverá a encolumnarse detrás el PRO. 
“Nosotros hemos escuchado al presidente de nuestro 
partido, Gerardo Morales, decir que va a ser candidato, 
pero se verá si esto se concreta después porque los núme-
ros mandan. Nuestra intención es que el presidente sea 
radical, pero debemos encolumnarnos detrás del proyec-
to, como lo hicimos con Stefani”, recordó. 
“Gerardo Morales tiene una gran relación con los legisla-
dores radicales, con el senador Blanco y apuesta a Tierra 
del Fuego. Con el tema de la 19640, la UCR fue el único 
partido que sacó un rechazo al proyecto de la Coalición 
Cívica. Lo que hemos pedido al espacio es que los can-

didatos los definamos en Tierra del Fuego, porque tene-
mos gente con mucha capacidad que quiere participar y 
todo se va a definir en una interna abierta. Desde el es-
pacio y la UCR estamos abiertos a que todos participen. 
Hay que tener vocación de poder y necesitamos candida-
tos del sector privado y del sector estatal, que la gente se 
involucre”, pidió. 
“Para el 2023 no creo que nadie tenga el lugar puesto. 
Nosotros ya tenemos los candidatos a intendente y a la 
gobernación, porque no podemos esperar en casa a que 
nos llamen. Hay que salir a la calle, caminar, escuchar a 
los vecinos, ir a los medios a explicar lo que estamos ha-
ciendo. En el grupo de trabajo está Fernando Gliubich, 
Ybars, Paulina, Andrea, todos trabajando, saliendo y con-
vocando para ser una opción”, sostuvo. 
A propósito de Fernando Gliubich, se le pidió opinión 
sobre su incorporación al directorio de Terra Ignis. “No-
sotros sabemos de la capacidad de Fernando para estar 
en ese lugar. Hay gente que no lo ha tomado bien, pero 
yo creo que es la persona más capacitada para estar ahí y 
no creo que lo haya tomado de sorpresa”, dijo.

AGENCIA MUNICIPAL DE DEPORTES

Por otra parte dio a conocer un proyecto que ingresó al 
Concejo Deliberante para reformar uno de los artículos 
de la ordenanza que creó la agencia municipal de depor-
tes. “Siempre venimos trabajando para profesionalizar 
el deporte, dentro de lo amateur. En la gestión de Jorge 
Martín yo estaba en la Dirección de Deportes y se creó la 
agencia. Sabía mirar a futuro y hoy le tienen que agrade-
cer lo que es la agencia y el presupuesto que maneja, que 

son más de 1.600 millones, de los cuales 1.270 millones 
van a salarios. Quedan 400 millones operativos para ha-
cer actividades sociales y deportivas. Ahora hemos pedi-
do la reforma de un artículo, porque en la primera norma 
habíamos armado un consejo municipal del deporte, que 
no se convocó, y era para consulta y de apoyo, pero ahora 
queremos uno que tenga presupuesto para funcionar. La 
concejal Susñar se interesó y también me llamó Diego 
Lasalle, que preside la comisión de deportes, para hablar 
del proyecto. Con el área de deportes del municipio no 
tuve contacto, y esto no es en contra de nadie, sino que es 
una idea para conformar el directorio de deportes muni-
cipal competitivo”, explicó.
“El directorio quedaría integrado por el gerente de la 

agencia y el subsecretario de deportes, luego por dos re-
presentantes del deporte conjunto, dos del deporte urba-
no. Hay toda una lista y se convoca a todos los dirigentes. 
Ellos van a elegir un delegado o delegada, porque es con 
paridad, para conformar una mesa, y pido que se asigne 
el 3% del presupuesto que queda operativo”.
“Es importante saber cuál es el criterio para apoyar a 
algunos y a otros no, por qué se le da dinero al handball 
y no al ciclismo, por ejemplo. En esa mesa todos van a 
decidir por qué se les dan fondos, y también incluyo dos 
periodistas deportivos, para que salga la información 
que necesitamos. Queremos que esto se mantenga en 
el tiempo, más allá de la gestión, y no podemos tener a 
los deportistas de rehenes. Esta mesa es solamente de 
deporte competitivo y todos van a estar representados”, 
destacó. 

BUENA INFRAESTRUCTURA 
PERO POCA ACTIVIDAD

También mencionó que, de acuerdo a datos estadísticos, 
“solamente el 25% de la población hace algún tipo de 
actividad física, pero el resto no se mueve. La agencia mu-
nicipal de deportes dice que ellos manejan cerca de diez 
mil usuarios de todas las disciplinas. La infraestructura 
deportiva que tiene Río Grande es envidiable en toda la 
Argentina”, observó.
Finalmente informó que presentó “un proyecto a la Le-
gislatura para que se haga un instituto provincial del de-
porte, porque las municipalidades tienen las agencias. La 
provincia debe tener su agencia, con rango de ministe-
rio”, concluyó.

Lo adelantó el vicepresidente de la UCR, Germán Núñez

“Los candidatos de Juntos por el Cambio 
se van a definir en internas abiertas”
El vicepresidente del radicalismo fueguino afirmó que ya hay un grupo importante de militantes que está trabajando para ganar las intendencias y la 
gobernación en 2023. Anticipó que los candidatos se van a definir en internas abiertas, e hizo referencia a la reciente visita de Horacio Rodríguez Larreta 
a la provincia. Aclaró que, si bien acompañaron al referente del PRO, “nuestra intención es que el presidente sea radical, pero debemos encolumnarnos 
detrás del proyecto”, priorizó. 

El vicepresidente de la UCR Tierra del Fuego, Germán Núñez, se refirió por Radio Universidad 93.5 y Provincia 
23 a la visita del jefe de gobierno de CABA, Horacio Rodríguez Larreta, en su primer paso por la provincia.
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Río Grande.- El diputado Héctor Tito Stefani recibió en 
Ushuaia al Jefe de Gobierno de la Ciudad de Buenos Ai-
res, Horacio Rodríguez Larreta, donde compartieron un 
café con vecinos, participaron de un encuentro con ex-

combatientes y brindó una conferencia de prensa para 
los periodistas fueguinos.
Tito Stefani inició la conferencia de prensa haciendo 
mención sobre la gestión en la Ciudad de Buenos Ai-
res y las políticas que se pueden adaptar en Tierra del 
Fuego: “El gobierno de la ciudad tiene un alto nivel 
de educación, un sistema de salud pública de calidad y 
un ejemplo de ciudad que avanza con obras de manera 
transparente”.
Por su parte, el Jefe de Gobierno porteño manifestó 
su deseo de transformar el presente del país a los pe-
riodistas que se encontraban en el Hotel Albatros: “El 
desafío que tenemos por delante es un proyecto de país 
con visión de desarrollo para que los argentinos salgan 
adelante”.
“Estoy totalmente en desacuerdo de los avances con-
tra la Justicia del kirchnerismo. La preocupación de los 
argentinos es que el kilo de pan que sale 500 pesos, la 
inseguridad que crece, la educación en decadencia y la 
falta de trabajo, no lo que dice Cristina Kirchner. Te-
nemos mucho para trabajar”, dijo Larreta cuando fue 
consultado por la embestida de la vicepresidenta contra 
el fallo de la Corte Suprema de Justicia.
“En Tierra del Fuego tenemos un equipo junto a Tito 
Stefani para desarrollar un plan estratégico que genere 
posibilidades para los fueguinos y otros argentinos que 
se quieran asentar en la provincia”, expresó el dirigente 

PRO de cara a las próximas elecciones locales.
Cuando le preguntaron acerca de su visión de la Ley 
19.640 Larreta amplió su visión: “Tenemos que desa-
rrollar la industria más allá del régimen, debemos poten-
ciar la provincia, agregar valor. Ese es el desafío, no sólo 
en Tierra del Fuego, en todo el país”.
“El plan antiinflacionario y de estabilización es un ca-
pítulo de un plan de desarrollo. Esa es la manera de re-
solver la inflación, no con restricciones como hacemos 
hoy. En un momento que el mundo necesita los pro-
ductos argentinos se pueden generar los dólares para no 
estar todo el tiempo pendiente de la moneda de cambio. 
El modelo es un plan estratégico como lo hizo Israel 
que tuvo cinco veces más inflación que Argentina”, ase-
guró Rodríguez Larreta.
Para finalizar la conferencia de prensa agradeció a los 
presentes y expresó: “Estoy convencido que vamos a 
ganar Tierra del Fuego, tenemos un equipo y una pro-
vincia que cuenta con los recursos que el mundo ne-
cesita. Estamos frente a una oportunidad como hace 
100 años atrás cuando éramos el granero del mundo. 
Hay que aprovecharlo con un plan y terminar con la 
improvisación”.
Cabe destacar que el legislador Federico Sciurano, el 
vicepresidente de la UCR, Germán Núñez y el empre-
sario y referente Fernando Gliubich acompañaron a Ro-
dríguez Larreta en estas actividades.

Rodríguez Larreta 

“Tenemos que desarrollar la industria más allá 
del régimen y potenciar a Tierra del Fuego”
El diputado Héctor Tito Stefani recibió en Ushuaia al Jefe de Gobierno de la Ciudad de Buenos Aires, Horacio Rodríguez Larreta, donde compartieron 
un café con vecinos. “En Tierra del Fuego tenemos un equipo junto a Tito Stefani para desarrollar un plan estratégico que genere posibilidades para los 
fueguinos y otros argentinos que se quieran asentar en la provincia”, expresó el dirigente PRO de cara a las próximas elecciones locales. Además, en re-
lación a la 19640, el Jefe del Gobierno porteño aseguró que “tenemos que desarrollar la industria más allá del régimen, debemos potenciar la provincia, 
agregar valor. Ese es el desafío, no sólo en Tierra del Fuego, en todo el país”.

Cabe destacar que el legislador Federico Sciurano, 
el vicepresidente de la UCR, Germán Núñez y el em-
presario y referente Fernando Gliubich acompaña-
ron a Rodríguez Larreta en estas actividades.



Tierra del  Fuego, mar tes 22 deTierra del  Fuego, mar tes 22 de   N O V I E M B R EN O V I E M B R E   de 2022de 2022Pag. 6 PROVINCIALESPROVINCIALES

Río Grande.- La legisladora provincial 
Myriam Martínez, vicepresidenta del 
Partido Justicialista, quien junto a su par 
parlamentaria, Andrea Freites, encabezó 
el multitudinario acto por el Día de la Mi-
litancia Peronista en la Agrupación 27 de 
Octubre de Río Grande.
“La historia refleja la valentía y el heroís-
mo en la defensa de nuestro territorio, 
fortaleciendo la independencia económi-
ca de nuestro país. Hoy y siempre lucha-
mos por una patria justa, libre y sobera-
na”, resaltó Myriam Martínez.
Confió que “estoy muy contenta de 
compartir con cada uno de ustedes este 
día tan importante para nosotros; hoy 

estamos conmemorando el 50° Ani-
versario del regreso a la Argentina del 
General Juan Domingo Perón, tras 18 
años de exilio luego del golpe de Estado 
ocurrido en septiembre de 1955, deno-
minado ‘Revolución Libertadora’ en el 
que miles de compañeros perdieron la 
vida”.
Este regreso, acompañado por una de las 
movilizaciones más grandes de la histo-
ria argentina para recibir a nuestro líder 
y fundador del Justicialismo, reflejó la 
alianza inquebrantable de Perón con su 
pueblo. Fue sin duda un triunfo de la mi-
litancia y de la resistencia del Movimien-
to Nacional Justicialista, fortalecidas por 

más de 17 años de proscripción”.     
“Hoy es un día de profunda reflexión 
-continuó diciendo Myriam Martínez-, 
el cual nos debe encontrar unidos a las 
compañeras y compañeros, sabiendo, 
como decía el General, que ‘para un pe-
ronista no hay nada mejor que otro pe-
ronista’, teniendo siempre presente que 
nuestra unidad es el único camino posi-
ble para construir entre todos el país que 
queremos y nos merecemos”.
“El Peronismo, compañeras y compa-
ñeros, es el Movimiento Nacional que 
transformó el orden político y social de 
la Nación; creando un sistema que pri-
vilegia a los niños y a nuestros mayores, 
contiene a los humildes y otorga dere-
chos a los trabajadores”, definió Myriam 
Martínez.    
“Los tres pilares de nuestro movimien-
to nacional son la Justicia Social, la In-
dependencia Económica y la Soberanía 
Política”; banderas que fueron sin duda 

las que permitieron llevar adelante una 
verdadera transformación como política 
de Estado dignificando a nuestro pue-
blo”, agregó.
“Hoy nuestro país atraviesa horas difí-
ciles en un contexto mundial también 
complejo. Entonces, como nos enseñó 
Perón, primero amar a la Patria, amar a 
nuestro Pueblo y servir solo a sus inte-
reses, defendiendo con nuestras acciones 
las conquistas sociales, avanzando en la 
concreción de una Argentina más inclu-
siva e igualitaria”.
“Esta historia común que tenemos, com-
pañeras y compañeros, nos debe mante-
ner unidos y convencidos de que en el 
encuentro con el otro, estemos defen-
diendo solamente un solo interés, el del 
pueblo”, dijo.
Finalmente, Myriam Martínez dijo: “Uni-
dos podemos mantener la esperanza viva 
que el pueblo necesita para ir en busca de 
sus sueños”.

La legisladora provincial y vicepresidenta del Partido Justicialista fueguino, Myriam Martínez, y su par de bancada, Andrea Freites, 
encabezaron un multitudinario encuentro para conmemorar el Día de la Militancia Peronista. Myriam Martínez definió que “el Pero-
nismo, compañeras y compañeros, es el Movimiento Nacional que transformó el orden político y social de la Nación; creando un sistema 
que privilegia a los niños y a nuestros mayores, contiene a los humildes y otorga derechos a los trabajadores”. El evento se desarrolló en 
la Agrupación 27 de Octubre de Río Grande.

Se realizaron cuatro cirugías endovasculares a niños portadores de 
cardiopatía congénita en la ciudad de Ushuaia. De esta manera, 
se destaca el trabajo y compromiso del sector público y privado que 
llevaron adelante estas operaciones.

A 50 años del retorno de Perón

Multitudinaria conmemoración del Día de la Militancia Peronista

A través de un trabajo articulado entre el sector
público, privado y la obra social del Estado

Se realizaron cirugías a niños 
con cardiopatías congénitas

Río Grande.- Las operaciones resultaron 
exitosas a través de un trabajo en conjun-
to y articulado del Servicio de Cardiología 
y Terapia Intensiva del Hospital Regional 
Ushuaia, el Servicio de Hemodinamia de 
la Clínica San Jorge y un Hemodinamista 
Infantil de Buenos Aires.
Estos procedimientos ya se habían rea-
lizado en la provincia y se continúa tra-
bajando para realizar las intervenciones 
quirúrgicas sin la necesidad de que el pa-
ciente tenga que ser derivado a la ciudad 
de Buenos Aires, ofreciendo y garanti-
zando la misma calidad de atención.
El Dr. Germán Henostrosa, hemodina-
mista infantil, aseguró que “colocar por 
cateterismo una válvula en posición pul-
monar sin necesidad de operar es un pro-
cedimiento complejo y demanda de mu-
cho trabajo previo, de mucha inversión 
en tecnología y en personal”.
Por su parte, el director de Clínica San 
Jorge, Dr. Sánchez Posleman manifestó 
que “estamos demostrando que la salud 
es una sola, que los distintos sectores se 
pueden integrar. El hecho de que haya-
mos realizado un reemplazo de una vál-
vula pulmonar en un chico por vía en-
dovascular es una práctica de muy alta 
complejidad, que no se hace en cualquier 
lugar del país”.
A su vez, la Cardióloga Pediátrica, Dra. 
Paola Jacobi manifestó que “cambia mu-
cho el poder solucionar la cardiopatía acá 

sin salir de la isla, el hecho de subir al 
avión ya estresa al paciente, es por eso 
que hacerlo acá es cuestión de unas ho-
ras, se hace el procedimiento y como mu-
cho a las 24 horas el paciente se va de alta 
hacer su vida normal”.
Finalmente, la ministra de Salud de la 
provincia, Dra. Judit Di Giglio, aseguró 
que “con este procedimiento optimiza-
mos la utilización de recursos y regionali-
zamos la complejidad de ciertos servicios 
para ofrecer al paciente la mayor calidad 
de atención, y esto sucedió en estos días 
en nuestra provincia”.
“Estas cirugías se pueden realizar gracias 
al gran trabajo en conjunto porque de-
bemos contar con una Terapia Intensiva 
Infantil que cuenta el Hospital, con una 
cardióloga infantil que atiende a estos pa-
cientes en el nosocomio, con el Equipo 
de Hemodinamia que cuenta la Clínica y 
el experto que vino de la Ciudad de Bue-
nos Aires”, puntualizó.
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Río Grande.- A 177 años de la Batalla de 
la Vuelta de Obligado, se izó nuevamente 
la bandera argentina en el emblemático 
Monumento a los Caídos de Malvinas de 
la ciudad de Río Grande, como un símbo-
lo del compromiso colectivo con la me-
moria y la historia de nuestro país. 
El acto fue encabezado por el goberna-
dor de la provincia, Gustavo Melella, y 
el intendente Martín Pérez, quien en su 
alocución expresó que “ser la ciudad de 

la Soberanía no es un eslogan sino el re-
conocimiento de todo un pueblo del valor 
geoestratégico de nuestra posición". 
El intendente enfatizó que “el pueblo de 
Río Grande luchó junto a sus combatien-
tes, los abrazó a su regreso y los acompa-
ñó desde la primera vigilia. Pero también 
es un pueblo que comprende la importan-
cia de la industria nacional para sostener 
la soberanía nacional y el desarrollo de la 
Argentina”.
En este sentido, Pérez sostuvo que "com-
prender esto es lo que le da también senti-
do al arraigo de nuestros abuelos y padres 

en estas tierras. Poblar Tierra del Fuego, 
hacer Patria frente a la costa del Atlántico 
Sur fue una necesidad histórica de la Na-
ción", y agregó que “hoy tenemos el desa-
fío de proyectar y potenciar esta presencia 
es desarrollo productivo, tecnológico y 
logístico”.
Asimismo, afirmó que “por eso defen-
demos la Ley de Promoción Industrial, 
porque es trabajo para los riograndenses 
y soberanía para la Nación. Mientras que 

algunos desde la comodidad de la ciudad 
de Buenos Aires quieren borrarnos del 
mapa, nosotros creemos en una Argen-
tina fuerte, próspera y protagonista del 
futuro”.
El Intendente remarcó que “los dirigen-
tes políticos tenemos la responsabilidad 
de estar a la altura de la historia. No hay 
margen para mezquindades ni aventuras 
personales. Tenemos que ser militantes 
de la Argentina, de la Soberanía Nacional. 
Y la mejor forma de atender los grandes 
desafíos de la Patria, es empezar por casa: 
tenemos que estar unidos por Río Gran-

de. Todos y todas”.
Finalmente enfatizó que "nuestra ciudad 
es el Polo Industrial más austral del mun-
do, la ciudad más próxima a nuestra Islas 
Malvinas, la capital nacional de la vigilia. 
Defendamos a Río Grande, defendámosla 
por nuestros abuelos y nuestros hijos, por 
nuestros héroes de Malvinas”.

“LA SOBERANÍA ES 
LA LIBERTAD PLENA”

El gobernador Melella recordó que “la ba-
talla de la Vuelta de Obligado es uno de 
los hechos más destacados de la historia 
argentina en los que quedó demostrada la 
voluntad de defensa de la soberanía nacio-
nal contra la invasión anglo francesa”.
“Hoy recordamos esa batalla que, en tér-
minos militares, se perdió, pero se ganó en 
soberanía, porque esa fuerza que se armó 
en ese momento, que tenía compromiso y 
convicción de luchar, fue tal el daño que 
le provocó a los invasores que, de ahí en 
más, Argentina marcara su soberanía”, re-
cordó.
“La soberanía es la libertad plena, que po-
damos determinar hacia dónde queremos 
ir como país, en la educación, en la eco-
nomía, la soberanía en la industria, en el 
desarrollo, en el crecimiento. No hay so-
beranía en donde otros nos dicen a don-
de tenemos que ir. Por eso la Argentina, 
a lo largo del tiempo a demostrado actos 
de soberanía, la Gesta de Malvinas es un 
ejemplo de esto”, subrayó Melella. 
“Los argentinos aprendimos hacia dónde 
queremos ir y no volver hacia atrás en la 
entrega de soberanía como lo fue el acuer-
do Foradori-Duncan. Nosotros queremos 
ir hacia delante con la fuerza del viento de 
Río Grande, con la fuerza, el compromiso 
de Tolhuin, con la fuerza y el lugar natural 
magnífico que es Ushuaia, y con la fuer-

za de nuestras islas del atlántico sur, y de 
nuestra Antártida argentina. Hoy más que 
nunca nosotros somos soberanos, defen-
demos nuestra soberanía y vamos a seguir 
mirando para adelante en esta tierra de 
paz y esperanza. Sigamos construyendo 
nuestra patria grande”, cerró el mandata-
rio.

“NUESTROS MARES SUFREN 
EL SAQUEO DE NUESTROS 

RECURSOS”
Luego de la colocación de las ofrendas 
florales, Alberto Ante del Centro de Ve-
teranos de Guerra fue quien abrió los dis-
cursos opinando que “nuestro país esta 
lejos de ser un país con soberanía plena, 
nuestros mares sufren el saqueo de nues-
tros recursos naturales, la pesca indiscri-
minada, cuya mayor parte van a parar a 
capitales extranjeros”.
“En el siglo XXI tenemos la disputa de 
nuestra soberanía legítima sobre nuestras 
islas Malvinas, todo esto por hubo y hay 
un invasor que impone su podría arma-
mentístico por sobre nuestro derecho ju-
rídico, históricos y geográficos. Por eso es 
importante lo que estamos haciendo aquí 
conmemorando acciones colectivas e in-
dividuales como país que marcaron y de-
jaron huella de soberanía”, destacó.
Estuvieron presentes, además de las auto-
ridades mencionados, estuvieron presen-
tes el Comandante de la Fuerza de Infan-
tería Austral (FAIA), Capitán de Navío de 
IM Agustín Pons; miembros del gabinete 
provincial y municipal, legisladores, con-
cejales, autoridades del Centro de Vete-
ranos de Guerra ‘Malvinas Argentinas’ y 
miembros de ‘Generación Malvinas’.
El acto oficial luego culminó con la en-
tonación de las estrofas de la Marcha de 
Malvinas.

Río Grande.- En coincidencia con los 177 años de la 
batalla de la Vuelta de Obligado llevada a cabo el 20 de 
noviembre de 1845, fecha en que se conmemora el Día 
de la Soberanía Nacional, e invitados por docentes de la 
provincia; los soldados combatientes de Malvinas Ho-
racio Chávez y Daniel Guzmán; efectuaron este viernes 
18 en Río Grande una exposición respecto al avance 
colonial británico en las Islas Malvinas y en el Atlán-
tico Sur, y darán precisiones sobre cómo se ha venido 
materializando el despojo de las riquezas y recursos de 
Tierra del Fuego durante los 40 años posteriores a la 
guerra de 1982.
Asimismo, los Veteranos de Guerra presentaron tres 

propuestas en materia constitucional, judicial y educa-
tiva; con el propósito de elevar en esos campos; la de-
fensa de la provincia de Tierra del Fuego frente a los 
ilegales acuerdos bilaterales alcanzados por los sucesi-
vos gobiernos nacionales desde 1989 a 2016 y al manejo 
unilateral de la Cancillería contrario a los derechos so-
beranos de la Nación. 
La convocatoria fue acompañada por la Unión Obrera 
Metalúrgica Seccional Río Grande (UOM) y el Sindica-
to Unificado de Trabajadores de la Educación Fueguina 
(SUTEF), y se realizó este viernes 18 de noviembre a 
los 10 de la mañana, en el gimnasio de la UOM Río 
Grande, de calle Moyano 361. Entre otras presencias, se 

destacaron la concejal Miriam “Laly” Mora y el concejal 
Javier Calisaya.

El acto fue encabezado por Gustavo Melella y Martín Pérez

“Los riograndenses sentimos orgullo 
de ser la ciudad de la soberanía”
Lo afirmó el intendente Martín Pérez en el marco del acto por el Día de la Soberanía Nacional. “El pueblo de Río Grande luchó junto a sus combatientes, 
los abrazó a su regreso y los acompañó desde la primera vigilia; pero también somos un pueblo que comprende la importancia de la industria nacional 
para sostener la soberanía nacional y el desarrollo de la Argentina”. El acto fue encabezado por el gobernador de la provincia, Gustavo Melella, quien 
recordó que “la batalla de la Vuelta de Obligado es uno de los hechos más destacados de la historia argentina en los que quedó demostrada la voluntad 
de defensa de la soberanía nacional contra la invasión anglo francesa”.

Realizaron el acto por la Soberanía Nacional en Río Grande encabezado por el 
gobernador Gustavo Melella y el intendente Martín Pérez.

Exposición abierta en la UOM

Excombatientes de Malvinas conmemoraron el Día de la Soberanía
Celebrando el Día de la Soberanía Nacional, donde se conmemora la gesta heroica de la batalla de la Vuelta de Obligado que tuvo lugar en el río Paraná 
el 20 de noviembre de 1845, cuando en inferioridad de condiciones las fuerzas federales resistieron la invasión del ejército anglo-francés; los soldados 
combatientes de Malvinas Horacio Chávez y Daniel Guzmán ; efectuaron el viernes en Río Grande, una exposición abierta y pública respecto al avance 
colonial británico en las Islas Malvinas y en el Atlántico Sur y presentaron tres propuestas en materia constitucional, judicial y educativa. Contaron con 
el acompañamiento de la UOM y el SUTEF, entre otras presencias.
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Río Grande.- Días atrás, se realizó el Congreso Provincial 
de delegadas y delegados del SUTEF en el Quincho del 
Autódromo de la ciudad de Tolhuin. Con más de 130 
delegadas y delegados de la provincia que participaron 
del congreso, el secretario Gremial Provincial, Julio Be-
riau, comenzó el encuentro reafirmando su rol “tanto en 
las instituciones educativas como en la estructura y fun-
cionamiento de nuestra organización”, dijo el dirigente 
gremial.
Por su parte, la secretaria de Prensa Provincial, Luana 
Pereira, presentó las diferentes herramientas de comuni-
cación que posee la organización “para que la docencia 
pueda informarse de manera directa sin intermediarios”. 
Además destacó “la articulación que se lleva adelante en-
tre la secretaría provincial con las secretarías de prensa de 
las seccionales de Río Grande, Tolhuin y Ushuaia”. 
A su turno, la representante del SUTEF en la Junta de 
Clasificación y Disciplina de Nivel Secundario, Josefina 
García, informó sobre el trabajo que se viene realizando 
junto a colaboradores, destacando que “se logró la titula-
rización de 2.500 docentes en la provincia”. 
A continuación, la secretaria General Adjunta Provin-
cial, Soledad Rottaris, informó sobre el trabajo que se 
desarrolla en las Mesas Técnicas con relación al Conve-
nio Colectivo de Trabajo (C.C.T.), destacando el trabajo 
realizado en los capítulos I, II y III así como también la 
homologación del cargo de Pareja Pedagógica; la homo-
logación del cargo “Auxiliar de Secretaría de Educación 
Secundaria y Modalidades”; el regreso de agentes PAyT 
dentro de instituciones educativas de Nivel Secundario y 
Modalidades al Escalafón Docente; la estabilidad laboral 
de maestras y maestros, tutoras y tutores T.I.F.E. y de Ci-
clo Básico.
Rottaris convocó a través de las delegadas y delegados 
a que “la docencia protagonice en los jardines, escuelas, 
colegios e institutos de formación, la construcción del 
Convenio Colectivo de Trabajo, herramienta clave para 
que la docencia fueguina logre conquistas en derechos, 
en estabilidad laboral, en condiciones de trabajo, en el ré-
gimen de licencias, en la carga horaria, en el salario y su 
composición”, entre otros temas.

“NUEVA MAYORÍA ESTATAL”

Luego, el secretario General del SUTEF, Horacio Ca-
tena, resaltó que “nos preparamos para los momentos 
que se avecinan, para los que ya empezamos a sentir los 
primeros temblores, los primeros cimbronazos”. En ese 
sentido mismo, sostuvo que “hay fortalecer la organiza-
ción, profundizar la democracia y el conocimiento. Nos 
llenan de orgullo 285 delegadas y delegados, donde la 
gran mayoría son jóvenes”. Catena también se refirió a 
la necesaria “integración entre la docencia joven y aquella 
más veterana”, reconociendo y admirando a quienes hace 
décadas que luchan en defensa de la Educación Pública, 
en la conquista y en la recuperación de derechos.
Además recordó que “en Congreso Provincial en el 2016 
dijimos ‘hay que prepararse, hay que resistir, el aula es la 
resistencia y si hay que comer piedra, hay que comer pie-
dra, pero hay que derrotarlos’”, subrayando que “no lo-
graron quebrar a la docencia a pesar de que quisieron di-
vidirla” y sosteniendo que aún quedan cosas por resolver, 
como la situación de 2 de los 17 docentes perseguidos 
por los gobiernos de Ríos y Bertone que no pueden in-
gresar a trabajar a las instituciones educativas. Igualmente 
recordó que “hay quienes sostuvieron que estaba todo 
perdido, que (el ex presidente Mauricio) Macri venía y 
era la nueva derecha democrática, de que iban a estar más 
de un mandato, no solo que negociaron en el juicio, sino 

que después negociaron con (la ex gobernadora Rosana) 
Bertone y ahora son los nuevos oficialistas”.
Respecto a la situación actual, sostuvo que “lo que an-
tes se llamaba neoliberalismo, que trabajaba la subjetivi-
dad y generaba todo el andamiaje político-militar, se ha 
transformado en neofascismo, en gobiernos más duros y 
fascistas que si pueden lo hacen vía democrática o si no 
vía golpes de Estado”. Afirmó el titular del SUTEF que 
“operan con noticias falsas, con el partido judicial -que 
excede nuestro país- y que en el discurso son democrá-
ticos”, ejemplificando con la situación que se vive “en 
Brasil (donde al haber ganado Lula da Silva las elecciones 
presidenciales desde el bolsonarismo se efectuaron más 
de 700 cortes en el país avizorando la disputa política), un 
nuevo intento de golpe de Estado a Luis Arce en Bolivia 

o con el intento del gobierno argentino de poner reten-
ciones a un sector superconcentrado (que tiene ganancias 
monstruosas obtenidas legal e ilegalmente)”, se señaló en 
el informe.
Catena también remarcó que “Hay que crear una nueva 
mayoría, empezando por Tierra del Fuego AeIAS, que 
discuta e imponga un nuevo modelo de producción y 
distribución que tenga en el centro el tema ambiental. 
Es imposible pensar que el capitalismo va a resolver el 
problema ambiental, es imposible pensar que con este 
modo de producción -que es de maximización de ganan-
cias- vamos a poder resolver el problema que tienen las 
mayorías”, resaltó el secretario General.

ENCUENTRO NACIONAL PEDAGÓGICO

El mismo Horacio Catena llamó a construir un Encuen-
tro Nacional Pedagógico, de la periferia al centro, indi-
cando que “empezaremos como empezaron nuestras 
compañeras con el Encuentro Nacional de Mujeres, em-
pezaremos un puñado, pero hay que empezar a construir 
una pedagogía desde la escuela”. 
Después sostuvo que “los problemas concretos que vi-
ven las comunidades educativas son atendidos por la do-
cencia a quien no se le consulta nada nunca. Si no se nos 
consulta tenemos que gritar bien fuerte, si gritamos bien 
fuerte y no se nos escucha nos tenemos que parar, si te-
nemos que parar las escuelas para que se nos escuche y 
resignificar la escuela pública lo tenemos que hacer con la 

misma fuerza con la que peleamos para no naturalizar el 
frío, trabajar sin agua o sin luz, con la misma fuerza por-
que ahí estamos resignificando nuestra formación, nues-
tro profesionalismo y sobre todo en función de quién 
estamos”, puntualizó.
También planteó que “estamos quienes pensamos en 
transformar el modelo educativo para resignificar la vida 
de cada niñez, adolescencia y adulto que va a la escuela; 
y quienes lo estandarizan, sin importante si un estudiante 
es de Jujuy, Mar del Plata, Mendoza o Tierra del Fuego 
AeIAS sin respetar las particularidades, la plurinacionali-
dad y la multiculturalidad”.
Por otra parte, camino al Congreso Pedagógico del próxi-
mo año, afirmó que “nos preparamos para dar la pelea en 
todos los planos” y adelantó que se convocará a encuen-

tros por niveles y modalidades para plantear “cuestiones 
pedagógicas que creemos que hay que cambiar”. “Todos 
esos problemas que tenemos en las escuelas los vamos a 
tratar en la organización y vamos a dar la disputa también 
ahí, como damos en todos los terrenos”, detalló.

MALVINAS

El Congreso Provincial de Delegadas y Delegados con-
tó con la participación de los combatientes de Malvinas, 
Horacio Chávez y Daniel Guzmán.
“Desde el 2016 en coincidencia con el gobierno de Ber-
tone y avalado por ella, Macri firmó acuerdos tremenda-
mente desfavorables para Argentina que le amplían las 
concesiones económicas, de comunicación, de explo-
tación pesquera y en materia petrolera”, explicó Daniel 
Guzmán, subrayando que hay que salir del belicismo para 
empezar a plantear lo que es necesario conocer de Malvi-
nas en el tiempo presente y profundizar el conocimiento.
Después afirmó que la idea es “plantar la semilla del 
conocimiento en la formación de Tierra del Fuego 
AeIAS” y que debe ser en los espacios de lucha. En ese 
sentido, se informó que se trabajará en conjunto con el 
SUTEF en la formación de la Cuestión Malvinas con 
las delegadas y delegados como punto de partida del 
abordaje educativo. Finalmente se invitó a participar de 
la exposición abierta que se realizó el viernes pasado, en 
la ciudad de Río Grande, en el Gimnasio de la Unión 
Obrera Metalúrgica.

El sindicato docente realizó un Congreso Provincial de Delegadas y Delegados en la ciudad de Tolhuin, donde 
se trató una variedad importante de temas.

SUTEF

Nuevo congreso provincial de delegadas 
y delegados docentes
El sindicato docente realizó un Congreso Provincial de Delegadas y Delegados en la ciudad de Tolhuin, donde se trató una variedad de temas. Hablaron 
sobre el funcionamiento de diferentes secretarías, sobre la situación política, la necesidad de construir una “nueva mayoría estatal”, sobre la Cuestión 
Malvinas y sobre el impulso que se dará a un “Encuentro Nacional Pedagógico”, entre otros temas.  
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Río Grande.- El gobernador Gusta-
vo Melella, tras el acto por el Día de la 
Soberanía, se refirió a este incremento 
e histórica equiparación con la Policía 
Federal Argentina. Melella comenzó di-
ciendo que “este miércoles vamos a estar 
firmando el aumento salarial de la Policía 
con el Consejo del Salario y ahí se van a 
dar conocer los detalles”, indicó el portal 
“Minuto Fueguino”.
Además resaltó que “con este incremen-
to estaríamos cerrando el aumento a to-
dos, secos, húmedos, entes autárquicos, 

solo restaba la fuerza policial”.
Por otra parte, adelantó que van a reali-
zar inversiones y dijo que “se van a estar 
adquiriendo móviles policiales que es-
tén adaptados a la zona. También se va 
a comprar otro equipamiento que muy 
pronto lo vamos a anunciar”.
Asimismo, se refirió a la División de 
Bomberos de la Policía en donde la-
mentablemente en lo que va del año no 
pudieron adquirir un nuevo camión, “el 
área está buscando algún tipo de refinan-
ciamiento”.

Río Grande.- El intendente riograndense 
mencionó ayer que mantuvieron “reunio-
nes con las entidades sindicales de nues-
tro Municipio, la idea es poder hacer un 
anuncio en los próximos días. Pero pro-
bablemente vamos a acercarnos a tener 
un aumento del 100% en el incremento 
salarial en lo que va del año, teniendo en 
cuenta hasta enero de 2023”, detalló.
Luego indicó que “sería un aumento del 
30% en promedio para estos últimos tres 
meses. Se va a dar en noviembre, diciem-
bre y enero. Pensamos llevar el piso sala-
rial a los $140.000 para aquellos trabaja-
dores que cuenten con título secundario. 

Desde el mes de junio pudimos otorgar 
un buen muy aumento salarial y de esta 
manera poder ganarle a inflación”, seña-
ló Pérez.
El intendente riograndense también 
mencionó que se encuentran “pensando 
en dar un incremento del 50% también 
en el bono vacacional que tienen los 
trabajadores municipales que le permite 
mejorar el final de año. Es un reconoci-
miento a la labor que ellos realizan día 
a día para nuestra ciudad. Este bono va 
a ser pagado en un solo pago por única 
vez”, aclaró.
Por último señaló que estas medidas im-

plican  “un esfuerzo muy importante que 
realiza el Municipio con los trabajadores. 
Estamos contentos, es algo muy positivo, 

esto se da también gracias a las cuentas 
ordenadas que tiene el Municipio de la 
ciudad de Río Grande”, concluyó.

Río Grande.- “Necesitamos urgentemen-
te rever el incremento acordado previa-
mente como consecuencia de la coyuntu-
ra económica en que se encuentra sumido 
el país. Creemos necesario un aumento 
significativo en los salarios de todos los 
trabajadores rurales, buscando que el sa-

lario mínimo de cada rama supere al de la 
canasta básica” anunció Voytenco y acla-
ró: “los acuerdos celebrados en las parita-
rias vigentes han dejado muy rezagado a 
los salarios provocado por el alto proceso 
inflacionario que está atravesando el país 
y que perjudica directamente a los traba-
jadores”.
Con respecto al bono de fin de año, Vo-
ytenco informó que ya se solicitó un pago 
no remunerativo para los primeros días de 
diciembre: “Nuestros representados, los 
trabajadores del campo argentino, quienes 
crean la riqueza de nuestra nación y con-
tribuyen a su desarrollo merecen un reco-
nocimiento por su intensa labor en estos 
tiempos difíciles para que puedan pasar 
las fiestas sin necesidades”.

También equiparán a la fuerza

Melella aseguró que el miércoles se 
firmará el aumento para la Policía
Durante la última semana el Consejo del Salario llegó a un acuerdo sala-
rial para los efectivos policiales y penitenciarios de la provincia de Tierra 
del Fuego, además de la equiparación con el salario de la Policía Federal 
Argentina. Vale recordar que el último aumento lo habían acordado en el 
mes de agosto, en donde ya había superado el 71% anual. 

El gobernador Gustavo Melella, tras el acto por el Día de la Soberanía, se refirió a 
este incremento e histórica equiparación con la Policía Federal Argentina.

Municipales

El intendente Pérez confirmó nuevo aumento 
e incremento del bono vacacional
El intendente Martín Pérez adelantó un incremento salarial del 30% y un 
50% de aumento en el bono vacacional para municipales de Río Grande. 
Así se redondearía cerca de un 100% de aumento anual. Pérez dijo que 
se trata de “un esfuerzo muy importante que realiza el Municipio con los 
trabajadores” y es posible “gracias a las cuentas ordenadas que tiene el 
Municipio

El intendente Martín Pérez adelantó un incremento salarial del 30% y un 50% de 
aumento en el bono vacacional para municipales de Río Grande.

Trabajadores rurales

Solicitaron la reapertura de 
paritarias y bono de fin de año

José Voytenco, secretario General de 
la Unión Argentina de Trabajadores 
Rurales y Estibadores (UATRE),



Tierra del  Fuego, mar tes 22 de Tierra del  Fuego, mar tes 22 de NOVIEMBRENOVIEMBRE   de 2022de 2022Pag. 10 PROVINCIALESPROVINCIALES

Río Grande.- Ariel Lozano, delegado 
de los trabajadores de Australtex, con-
firmó en una entrevista por “Aire Libre 

FM” que la firma les ha notificado que 
gran parte del plantel de operarios serán 
suspendidos en sus funciones, a partir 

de esta semana y hasta el próximo 5 de 
diciembre. El argumento esgrimido por 
la empresa es “la falta de insumos para 
producir”, según señaló el representante 
gremial.
Lozano comentó que “En asamblea, los 
compañeros decidieron que si nos sus-
penden nos deberían pagar el 100 por 
ciento y no el 75 por ciento del sueldo, 
como dice la firma”, señaló el delegado 
por la Asociación Obrera Textil.
Vale mencionar que la empresa Austral-
tex cuenta con un plantel de 190 opera-
rios y la suspensión afectaría a dos secto-
res; por un lado tejeduría, donde trabajan 
unas 100 personas y suspenderían al 50%; 
por el otro tintorería, donde hay unos 60 
operarios de los cuales se pretende sus-
pender al 80 por ciento del total.
En otro tramo de la entrevista, Ariel Lo-
zano dijo que “la incertidumbre es no sa-
ber si cuando regresemos, en diciembre, 

se trabajará normalmente”. Cabe señalar 
que en asamblea los trabajadores recha-
zaron “por unanimidad” esta determina-
ción de la empresa. 
Por su parte, otro delegado consultado 
dijo que “el sábado la empresa no puso 
en la pizarra, como es habitual, la infor-
mación de los turnos para esta semana 
que comienza. Entonces, por eso fue cre-
ciendo nuestra incertidumbre”. 
Además dijo que “algunos compañeros 
fueron notificados mediante carta do-
cumento que no se presenten y otros 
trabajadores recibieron mensajes por 
WhatsApp, señalándoles que no estaban 
suspendidos. Nosotros como gremio 
decidimos que todos se presenten este 
lunes a las 22, cuando arranque nuestra 
jornada. Después tenés a las 6 de la ma-
ñana del martes y los del turno tarde a 
las 14 del martes”, precisaron los dele-
gados.

Ushuaia.- El secretario de Medio Ambiente y Desarro-
llo Sustentable de la ciudad, César Molina Holguín, en-
cabezó el encuentro junto al ing. Matías Tarando, coor-
dinador del programa Argentina Recicla, acompañados 
de integrantes de sus equipos de trabajo.
Molina Holguin explicó que “el objetivo de la capaci-
tación fue conocer el camino del residuo, desde que lo 
sacamos de nuestros hogares hasta su valorización y 
vuelta a la industria o al destino final, en una tarea que 
se viene realizando”.

A lo largo de la charla, se buscó desmitificar el destino 
único de los residuos, contar la historia y tratamiento 

de residuos en otros países, en Latinoamérica y hablar 
sobre la gestión integral inclusiva de residuos.
En tal sentido, el Coordinador Nacional Tarando indicó 
que “pudimos contar todas las etapas de la gestión, des-
de la promoción, la separación en origen, la recolección 
diferenciada, la valorización y la vuelta   la industria en 
la comercialización colectiva y lo que es la guía GIR-
SU, que es parte del programa Argentina Recicla, del 
Ministerio de Ambiente y Desarrollo Sostenible de la 
Nación”.

Río Grande.- El referente barrial Sergio Fresia, quien in-
tegró un grupo de vecinos que juntó más de 20 mil fir-
mas para incluir la obra de un nuevo puente que vincule a 
la Margen Sur con el resto de la ciudad, celebró la noticia 
de su inclusión dentro del Presupuesto Nacional 2023.
Por Aires Libre FM destacó que “este equipo de trabajo 
superó las 20.000 firmas. Entregamos la primera lista con 

18.500 y esa fue la definitiva. Este documento sirvió para 
respaldar las gestiones de las autoridades”.
“En el año que viene, se realizará la licitación y progre-
sivamente se amplían los porcentajes de avance de obra 
para concretarlo en 2026”, señaló, además de detallar la 
importancia que tiene una nueva vía de conexión con la 
parte norte de la ciudad.

Textiles

Australtex anunció suspensiones por 
falta de insumos
La firma Australtex anunció el comienzo de un período de suspensión a sus trabajadores, por “falta de insumos”. Los delegados confirmaron que la me-
dida fue rechazada en asamblea y, de darse, exigen el pago de la totalidad de los haberes y no el 75% como pretende la patronal. Dicen que se aplicarían 
las suspensiones hasta el 5 de diciembre, pero los representantes gremiales dijeron que “la incertidumbre es no saber si cuando regresemos, en diciembre, 
se trabajará normalmente”.

La firma Australtex anunció el comienzo de un período de suspensión a sus tra-
bajadores, por “falta de insumos”.

Argentina Recicla

La Municipalidad de Ushuaia y Nación ofrecieron una 
capacitación sobre gestión integral de residuos
La Municipalidad de Ushuaia en conjunto con el Ministerio de Desarrollo Social de la Nación ofreció en el espacio ACTUAR una capacitación sobre 
Gestión Integral de Residuos, en la que repasaron las acciones que se llevan adelante en el marco del programa Argentina Recicla.

Vecinos de la Margen Sur

Celebran inclusión del nuevo puente para 
la Margen Sur en el Presupuesto 2023
Finalmente, tras años de reclamos y un intento fallido el año pasado, la obra de un nuevo puente 
para la Margen Sur de Río Grande quedó plasmada en el Presupuesto Nacional 2023. 
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Ushuaia.- El gobernador Gustavo Me-
lella inauguró en Ushuaia la primera Fá-
brica de Talento e Innovación de la pro-
vincia, el megacentro que reunirá oferta 
educativa, laboral y de entretenimiento 
enfocada en la industria del conocimien-
to, y presentó a Malvinas, la primera me-
tahumana fueguina, quién será la anfi-
triona del plan.
Con la presencia de 150 alumnos y do-
centes de escuelas secundarias con espe-
cialización en informática, el gobernador 
anunció además que, a partir de 2023, 
Tierra del Fuego se convertirá en la pri-
mera provincia en alcanzar al 100% de 
las y los estudiantes de quinto año de la 
secundaria estatal con un trayecto de for-
mación en programación y habilidades 

digitales, en convenio con la compañía 
Digital House.
“Con esta iniciativa buscamos demostrar 
que desde el Estado se pueden generar 
espacios de calidad para darle igualdad de 
oportunidades a nuestros pibes y pibas. 
Eso es para celebrar”, afirmó el gober-
nador Melella, quien estuvo acompaña-
do de la ministra de Educación, Cultura, 
Ciencia y Tecnología, Analía Cubino; y 
su par de Producción y Ambiente, Sonia 
Castiglione.
Luego de la ceremonia de apertura, los 
asistentes pudieron disfrutar de expe-
riencias inmersivas 3D en simuladores 
de realidad virtual, una introducción a la 
telemedicina y conocer a Malvina, quien 
será la anfitriona de la Fábrica y brindará 
información y consejos a través de sus 
redes sociales, bajo el usuario @soy_mal-
vina.

DE CASINO A FARO 
DE INNOVACIÓN

Los 6500 metros cuadrados del ex casino 
de Ushuaia fueron completamente recu-
perados y equipados con la última tecno-
logía. Cuenta con dos aulas multimedia 
en las que se dictarán cursos y carreras 
relacionados a la Industria del Conoci-
miento, como Data Analytics, Marketing 
Digital y Community Manager, entre 
otras, en modalidad presencial y virtual.

En el primer piso funcionará un espacio 
de cowork, para que emprendedores de 
toda la provincia reciban asesoramiento 
y capacitaciones para concretar o poten-
ciar sus proyectos.
Además, funciona un microestadio don-
de se podrá disfrutar de espectáculos, 
conferencias, competencias de E-Sports 
y transmisiones especiales en pantalla full 
HD.

“EN LA PROVINCIA HAY MUCHO 
TALENTO Y ESO ES LO MÁS

 IMPORTANTE QUE TENEMOS”

En el marco de la inauguración de la 
Fábrica de Talentos que se realizó en la 
ciudad de Ushuaia, la Ministra de Edu-

cación, Cultura, Ciencia y Tecnología de 
la Provincia, Analía Cubino, expresó que 
“esto materializa un lugar de encuentro 
además de un lugar de producción de ta-
lento”.
“Parece ambicioso, pero sabemos y es-
tamos convencidos de que en esta pro-
vincia hay mucho talento y eso es lo más 
importante que tenemos”, agregó. 
Asimismo, recordó que “estudiantes del 
último año de escuelas que tienen orien-
tación secundaria en informática y TICs 
empiezan a partir de hoy un trayecto 
muy importante que iniciamos con el 
acompañamiento del Consejo Federal de 
inversiones. Sería muy difícil que indivi-
dualmente cada uno pueda acceder a eso 
y por eso empezamos con 150 becas”.
“También partir del mes de marzo el 
100% de los chicos y chicas de la escuela 
pública secundaria de 5to año van a po-
der hacer el mismo trayecto y reforzar 
todas sus habilidades. Ya estamos tra-
bajando en las escuelas. Nosotros como 
Estado vamos a acompañar esa gran in-
versión para que ese 100% que implica 
23 colegios secundarios estatales, 2000 
estudiantes de la provincia y 46 docen-
tes que ya fueron elegidos y elegidas sean 
parte de esta propuesta”, detalló.
Finalmente, la Ministra dijo que “somos, 
creemos, sentimos, defendemos y hace-
mos. Por eso además de este gran lugar 
hemos creado los Polos Creativos en las 

tres ciudades. Podremos hacer que vin-
culen directamente con este espacio para 
avanzar en metas humanas que nos van 
a posicionar internacionalmente, siempre 

también con el desafío de volver habitar 
Malvinas que son nuestras; también la so-
beranía es soberanía del conocimiento”.

“TIERRA DEL FUEGO TIENE 
LAS HERRAMIENTAS Y

 LAS CONDICIONES PARA
 HACER DE ESTA TIERRA 

UN FARO PARA TODO EL PAÍS”

Así lo expresó la ministra de Producción 
y Ambiente del gobierno provincial, So-
nia Castiglione, en el marco de la inaugu-
ración de la Fábrica de Talentos en el ex 
Casino de la ciudad de Ushuaia.
En esa línea, agradeció el acompaña-
miento de todos los sectores y, particu-
larmente, de “todos los equipos de este 
Ministerio”, al tiempo que recordó que 
uno de los objetivos al inicio de la gestión 

era trabajar en la Economía del Conoci-
miento “entendiendo que había que, de 
alguna manera, fundar ese sector”.
Respecto a esto, Castiglione manifestó 
que “cuando iniciamos la gestión nos 
propusimos ciertas metas y objetivos, 
uno de los ejes era la Economía del Co-
nocimiento”.

“Primero había que visibilizar el sector, 
entenderlo y luego potenciarlo”, conti-
nuó y añadió: “uno de los objetivos es 
también generar las capacidades no solo 

en el sector privado, sino también en el 
Estado, brindar igualdad de oportunida-
des a todos los ciudadanos de Tierra del 
Fuego”.
“En eso trabajamos y generamos herra-
mientas relacionadas específicamente 
con Economía del Conocimiento, con el 
acompañamiento de la Legislatura, en el 
entendimiento que debía ser así. Herra-
mientas de promoción y para facilitar el 
empleo en este tipo de sector, buscamos 
socios estratégicos en empresas locales, 
en empresas no locales, en cámaras, en 
centros educativos, con la capacidad de 
ayudarnos a generar este ecosistema que 
teníamos que fundar”, agregó.
Asimismo, la funcionaria dijo que “una 
de las patas importantísimas para generar 
las capacidades dentro del Estado estaba 
vinculado al espacio físico y la verdad es 

que hoy, estar presenciando este espacio 
es conmovedor”.
Finalmente, sostuvo que “es un día de 
celebración, Tierra del Fuego tiene todas 
las herramientas necesarias y las condi-
ciones necesarias, para crecer cada día un 
poco más y hacer de esta tierra un faro 
para todo el país”.

Revolución del Fin del Mundo

El gobernador Melella inauguró la primera 
fábrica de talento e innovación
El proyecto que busca profundizar la ampliación de la matriz productiva de la provincia a partir de la articulación entre educación e industria del 
conocimiento tiene su primera sede en Ushuaia. Del evento participaron 150 alumnos y docentes, quienes pudieron conocer a Malvina, la primera me-
tahumana fueguina.
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Río Grande.- Fernanda Vallejos, ex Di-
putada Nacional por la provincia de Bue-
nos Aires en dos períodos, presentó su 
libro en coautoría con el historiador Ale-
jandro Olmos Gaona titulado ‘El FMI y 
la Deuda’, oportunidad en que también 
se lanzó el espacio de debate Soberanos.
Los anfitriones del evento fueron Moi-
sés Solorza, presidente del partido Com-
promiso Federal Tierra del Fuego, José 
Santana y José Barretta integrantes de la 
dirigencia del mismo partido, docentes y 
el veterano de guerra Horacio Chávez.
También acompañaron el Secretario Ge-
neral del SUTEF, Horacio Catena y la 
adjunta Soledad Rottaris.
El evento se desarrolló en la sede del 
mencionado partido ubicada en Malvi-
nas 2665. 

“RECOMIENDO LEER
 ESTE LIBRO”

Moisés Solorza expresó que “tenemos 
la suerte de que nos esté acompañando 
Fernanda Vallejos a presentar su libro 
‘El FMI y la Deuda’ en coautoría con el 
historiador Alejandro Olmos Gaona, en 
donde explica cuál era la alternativa que 
tenía la Argentina en función de la rene-
gociación con el Fondo Monetario Inter-
nacional y el por qué de la renegociación 
que se hacía de reposicionar a la Argen-
tina en este tema tan especial; de que no 
era posible en su momento la negocia-
ción como la traía Martín Guzmán (ex 
ministro de Economía) a la Argentina y 
que había que -al menos- haber auditado 
esta deuda, haberla investigado y haberla 
declarado ‘odiosa’, como justifica y va a 
justificar este libro que recomiendo leer”. 
En este sentido Solorza ponderó las ca-
lidades del historiador Alejandro Olmos 
Gaona y dijo de él que “es un compañe-
ro, un hombre brillante de Latinoaméri-
ca, quien forma parte del Observatorio 
Nacional de La Punta en la provincia de 
San Luís que tiene un observatorio de la 
deuda”.  
Recordó que el gobernador de San Luís, 
Alberto Rodríguez Sáa, referente de este 
espacio de debate que es Soberanos, “ha-
bía planteado una postura muy clara en 
la reunión de gobernadores a quienes les 
dijo, en base al análisis que Soberanos 
inició en su momento y que recomendó 
al Gobierno nacional, concretamente al 
Presidente de la Nación de que no era el 
camino aceptar las condiciones tal cual 
las estaba estableciendo Martín Guzmán 
y ahora ya sabemos por qué”.
Aseguró que “nosotros ya entendíamos 
y entendemos que este camino que eli-
gió el Poder Ejecutivo Nacional no era 
el correcto en base a lo que hoy estamos 
sufriendo, un plan inflacionario con un 
ajuste de otra forma y que el pueblo ar-
gentino, sin auditar esa deuda”.
Justamente Moisés Solorza se reunión 
el pasado sábado con el gobernador de 

San Luís y confió que Alberto Rodríguez 
Sáa le ratificó que “las deudas legítimas 
se pagan, las estafas, no. Las estafas hay 
que auditarlas y hay que generar nuevas 
alternativas para que el pueblo argentino 
tenga representantes realmente respon-
sables con lo que ha hecho el gobierno 
de (Mauricio) Macri que nos dejó este 
karma, esta situación tan pesada para el 
pueblo argentino y que hoy hay que ad-
ministrarla de alguna forma”.     

SOBERANOS NO ES 
UN PARTIDO POLÍTICO

Moisés Solorza explicó que Soberanos 
no es un partido político, sino “una pro-
puesta de debate político y agenda social, 
cultural, económica y ambiental, nece-
saria y urgente con vistas al presente y 
al futuro; un ámbito donde confluye el 
pensamiento nacional y sus diversas ex-
presiones y en la provincia de Tierra del 
Fuego queremos replicar esta idea de 

tener un lugar donde podamos deba-
tir la agenda cotidiana, poder establecer 
pautas y posicionamiento político en la 
región y en el mundo con un programa 
político de una mirada inclusiva en la 
coyuntura local, nacional e internacional 
con respecto a diversos temas que cree-
mos que son importantes y que se deben 
debatir”, definió.
Agregó que “en este caso, la presenta-
ción del libro de parte de Fernanda, a 
quien nosotros recibimos con mucho 
cariño, es justamente empezar a debatir 
la estructura y el lanzamiento de Sobe-
ranos con la agenda política provincial, 
analizar distintos aspectos de la coyun-
tura y de la política en general que no se 
debaten”.
En ese sentido lamentó que “no se deba-
ten políticas públicas, laborales, sindica-
les ni sociales ni educativas en cada una 
de las localidades de nuestra provincia 
donde hace falta establecer políticas de 

Estado en Salud, Vivienda, Trabajo, et-
cétera”. 
Solorza aseguró que “este espacio de So-
beranos convoca a todos los que quieran 
debatir cada uno de los aspectos de esta 
agenda que nosotros vamos a instalar po-
pularmente entre todos y todas”.
En el caso de la deuda con el Fondo Mo-
netario Internacional, Solorza dijo final-
mente que “como espacio queremos de-
batir como militantes cuáles son las vías 
alternativas que tiene el país ante este 
plan de ajuste que nos impuso Martín 
Guzmán y que se convalidó en el Con-
greso nacional”.

“EL ACUERDO DEL FMI 
CONDICIONA EL PRESENTE Y EL 
FUTURO DE LOS ARGENTINOS”

En tanto Fernanda Vallejos confió que 
“estoy muy contenta de estar tan al sur 
de la Patria, está un poco fresco pero hay 
mucho calor humano y eso siempre se 

agradece. Estamos presentando hoy el li-
bro que escribí junto a Alejandro Olmos, 
‘El FMI y la Deuda’, toda la estructura de 
la dominación, un tema tristemente muy 
vigente en nuestro país, no solamente 
hoy, sino a lo largo de muchas décadas 
y hoy, obviamente, es un tema central en 
nuestra patria que condiciona el presente 
y el futuro de los argentinos y las argen-
tinas y que eso nos obliga a pensar un 
poco juntos y juntas también sobre cuá-
les son las soluciones que les vamos a dar 
a este gravísimo problema que tenemos 
de endeudamiento que tenemos y en par-
ticular con este organismo que ha sido 
tan nocivo a lo largo de nuestra historia”.

UN RECUERDO A 
LA TRAYECTORIA DE 
HEBE DE BONAFINI

Fernanda Vallejos agregó que “además 
de la presentación del libro, saludar el 

alumbramiento de Soberanos en Tierra 
del Fuego en la provincia más austral del 
país, así que es un doble motivo de ale-
gría, aunque agridulce porque ha partido 
Hebe y eso nos ha conmocionado mu-
cho. Me gusta pensar también que este 
encuentro aquí esta tarde, es una manera 
también de celebrar su memoria con un 
encuentro militante, en definitiva, y tra-
bajando por el futuro de la Patria y de 
nuestro pueblo que es lo que yo estoy 
segura que ella hubiera querido que si-
gamos haciendo”.   
Valoró que Hebe de Bonafini “ha sido 
una luchadora incansable que ha mar-
cado a generaciones de argentinos y 
argentinas en distintas etapas de nues-
tra historia, pero siempre en la defensa 
irrestricta de los derechos humanos, es-
pecialmente en lo que fue la noche más 
oscura, en la dictadura más sangrien-
ta que nos tocó sufrir, donde a ella le 
tocó perder a dos de sus hijos y después 
transformar ese profundo dolor en una 
lucha inquebrantable que nos ha mar-
cado a todos y no solo estos derechos 
humanos, sino también los derechos hu-
manos entendidos en su dimensión más 
profunda, que nos atraviesa todos los 
días de nuestras vidas y en eso la cues-
tión de la deuda y el Fondo Monetario 
Internacional también han constituido 
una parte muy importante de esa hoja 
de ruta de la lucha de Hebe, así que creo 
que la honramos levantando las bande-
ras que han sido siempre los estandartes 
del pueblo y llevándolos a la victoria”.      

QUIÉNES INTEGRAN SOBERANOS

Los principales referentes de “Sobera-
nos” a nivel nacional son, Gabriel Ma-
riotto, ex Vicegobernador de la provincia 
de Bueno Aires, y ex titular de la Auto-
ridad Federal de Servicios de Comu-
nicación Audiovisual (AFSCA); Alicia 
Castro, ex Embajadora ante la Repúbli-
ca Bolivariana de Venezuela entre 2006 
y 2011, y ex Embajadora ante el Reino 
Unido, entre 2012 y 2015, representante 
permanente ante la Organización Marí-
tima Internacional, y cabeza de la Inter-
nacional Progresista; Amado Boudou, 
ex Vicepresidente de la Nación, en el 
año 2008 desempeñó un papel decisivo 
en la reestatización del sistema de jubi-
laciones y pensiones, luego fue Ministro 
de Economía nombrado por la entonces 
Presidenta Cristina Fernández de Kir-
chner; y Alberto Rodríguez Saá, actual 
Gobernador de la provincia de San Luís; 
Fernanda Vallejos, ex Diputada Nacional 
por la provincia de Buenos Aires en dos 
períodos.
A nivel provincial son referentes de “So-
beranos”, Moisés Solorza, Secretario de 
Energía de Tierra del Fuego; José Ba-
rretta y José Santana de Compromiso Fe-
deral por Río Grande, y Hugo Romero, 
ex Concejal de Ushuaia.

Con la presentación del libro de Fernanda Vallejos

Lanzaron Soberanos en Tierra del Fuego
En la sede del nuevo partido Compromiso Federal Tierra del Fuego, este lunes a la tarde la ex Diputada Nacional bonaerense Fernanda Vallejos presentó 
su libro en coautoría con el historiador Alejandro Olmos Gaona titulado ‘El FMI y la Deuda’. En dicha presentación se lanzó el espacio Soberanos, pa-
trocinado por el flamante partido que preside Moisés Solorza, Compromiso Federal Tierra del Fuego y contó con la presencia de los dirigentes del SUTEF 
Horacio Catena y Soledad Rottaris, además de José Barretta de la CGT, el veterano de guerra Horacio Chávez, entre otros. Hubo un reconocimiento a 
Hebe de Bonafini, quien falleciera en la víspera del evento. 

Fernanda Vallejos, ex Diputada Nacional por la provincia de Buenos Aires en dos 
períodos, presentó su libro en coautoría con el historiador Alejandro Olmos Gao-
na titulado ‘El FMI y la Deuda’, oportunidad en que también se lanzó el espacio 
de debate Soberanos.
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Río Grande.- El fin de semana largo mo-
vilizó a los distintos destinos turísticos 
del país a 3,5 millones de personas, casi 
un 10% por encima de lo registrado en 
2021 y superior a cerca del 30% de los 
números de 2019, según datos del Ob-
servatorio Argentino de Turismo.

Los principales destinos del país como 
Iguazú, Mar del Plata, Carlos Paz, Ro-
sario, Colón, Salta, Bariloche, Mendoza, 
San Martín de los Andes, El Calafate y 
Ushuaia tuvieron una ocupación que 
rondó el 90%, y de acuerdo a la Confede-
ración Argentina de la Mediana Empresa 
(CAME), se movilizaron 27.000 millones 
de pesos.
Como dato relevante de este fin de se-
mana largo se destaca que destinos emer-
gentes como Antofagasta de la Sierra 
(Catamarca), Tafi Viejo (Tucumán), Bella 
Vista (Corrientes), Melincué (Santa Fe), 
Calingasta (San Juan), Huerta Grande 

(Córdoba) y Tolhuin (Tierra del Fuego) 
tuvieron ocupación plena.
En este sentido cerca de 1,5 millones de 
turistas que se movilizaron a lo largo y 
ancho del país, y si se suman los excur-
sionistas -personas que partieron por el 
día, pero regresaron a sus hogares a pasar 

la noche-, se contabilizan más de 3,5 mi-
llones de argentinos que salieron de sus 
casas a disfrutar del fin de semana largo 
de noviembre, que comenzó el viernes 
18 y finalizó este lunes.
Al comparar este feriado con el mis-
mo de 2021, se superaron los números 
en torno al 10% y alrededor del 30% al 
compararlo con el mismo receso exten-
dido del 2019, antes de que estalle la pan-
demia de COVD-19.
Estos turistas y excursionistas generaron 
un impacto económico de aproximada-
mente 27 mil millones de pesos, según 
estimaciones que realizó la Confederación 

Argentina de la Mediana Empresa (Came).
En lo que respecta al Previaje 3, edición 
que fue lanzada especialmente para esti-
mular las escapadas fuera de temporada 
alta por todo el país, se estima que sir-
vió para inyectar cerca de 4.500 millones 
de pesos a las economías regionales de 
la Argentina durante este fin de semana 
largo, con cerca de 120.000 turistas mo-
vilizados.
En el marco del programa de promo-
ción turística, los destinos más elegidos 
fueron: San Carlos de Bariloche, Puerto 
Iguazú, El Calafate, Salta, Mendoza, Ciu-
dad de Buenos Aires, Ushuaia, Mar del 
Plata, Puerto Madryn, San Martín de los 
Andes, Villa Carlos Paz, Córdoba, San 
Rafael, Merlo, El Chaltén, Tilcara, San 
Miguel de Tucumán, Federación, Villa La 
Angostura y Villa Gesell.
“Gracias al impacto de Previaje, nuestros 
destinos no van a tener ‘temporada baja’ 

durante 2022″, dijo Matías Lammens, mi-
nistro de Turismo y Deportes.
“Estamos muy conformes con los resul-
tados del programa, fundamental para 
sostener la actividad turística, que lidera 
la recuperación del empleo en todas las 
regiones del país. El fin de semana largo 
récord de octubre y los datos de este fin 
de semana de noviembre nos dan la pauta 
de lo que va a volver a ser una temporada 
de verano con cifras históricas de movi-
miento turístico”, agregó el funcionario.
“Los datos que estamos relevando desde 
el Observatorio Argentino de Turismo 
dan cuenta de un gran fin de semana que 
superó las expectativas en muchos desti-
nos del país”, dijo por su parte Gustavo 
Hani, presidente de la Cámara Argentina 
de Turismo (CAT).
“Nos da una gran satisfacción que el 
importante esfuerzo que nuestra in-
dustria hizo para mantenerse en pie, en 

Más de 3,5 millones de argentinos viajaron por el país durante el Fin de semana largo

Tierra del Fuego tuvo una ocupación 
promedio del 75%
Según los datos oficiales el país vivió un receso extendido con niveles de ocupación en torno al 90%. Los principales destinos del país como Iguazú, Mar 
del Plata, Carlos Paz, Rosario, Colón, Salta, Bariloche, Mendoza, San Martín de los Andes, El Calafate y Ushuaia tuvieron una ocupación que rondó el 
90%. En este sentido la provincia de Tierra del Fuego promedió el 75% de ocupación con Ushuaia promediando el 80% y Tolhuin con el 90%. A lo largo 
del fin de semana los turistas generaron un beneficio económico de $27 mil millones.
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“Las Islas Malvinas, Georgias y Sandwich del Sur son y serán argentinas”

Ushuaia.- "A partir del 27 de noviembre 
y hasta el 12 de diciembre, se añadirán 
11 nuevos vuelos para nuestro destino 
gracias a la alta demanda que se viene 

sosteniendo durante todo el 2022, donde 
resultamos como uno de los principales 
atractivos para todos los viajeros nacio-
nales y extranjeros" expresó el presidente 
del INFUETUR, Dante Querciali, desta-
cando el acompañamiento de Aerolíneas 
Argentinas para mejorar la conectividad 
de Tierra del Fuego.
Asimismo el funcionario resaltó que 

"desde el gobierno provincial continua-
remos con el diálogo permanente con 
los autoridades de Aerolíneas Argenti-
nas, quienes siempre se han mostrado 

con una excelente predisposición ante 
los requerimientos que elevamos desde 
la provincia". 
"Esto es el puntapié para que esta tem-
porada estival siga aumentando en flujo 
de visitantes y para que, al mismo tiem-
po, los habitantes de Tierra del Fuego 
tengan más alternativas para poder viajar 
al continente", finalizó Querciali.

el peor momento, haya valido la pena. 
Hoy vemos resultados concretos con 
una actividad sostenida a lo largo de 
todo el año, generada por el gran movi-
miento del turismo interno, el impacto 
del previaje y la recuperación del turis-
mo receptivo. Todo esto es la antesala 
de lo que creemos será, sin duda, una 
gran temporada de verano”, concluyó 
Hani.

LOS DATOS DE OCUPACIÓN 
DEL OBSERVATORIO 

ARGENTINO DE TURISMO:

JUJUY
87,2% promedio provincial
Quebrada: 95%, Valles: 84%, -Yungas: 
72%, Puna: 67%, 

SALTA 
80% promedio provincial
-Salta: 90%, Cafayate: 90%.

TUCUMÁN
San Miguel de Tucumán: 72%, Tafi del 
Valle: 70%, Yerba Buena: 96%, Tafi Vie-
jo 100%, Cadillal: 80%.

CHACO
54% promedio provincial
Región Litoral: 65%. Región Impenetra-
ble: 45%. 

SANTIAGO DEL ESTERO
Termas de Río Hondo: 85%, Santiago 
Capital: 80%.

MISIONES
88,5% promedio provincial

Iguazú: 92%, Posadas: 90%, Oberá: 75%, 
San Ignacio: 81%, Aristóbulo del Valle: 
75%, El Soberbio: 65%.

CORRIENTES
85% de promedio provincial
Bella Vista: 100%, Ituzaingó: 90%, Paso 
de la Patria: 90%, Esquina: 90%, Co-
rrientes Capital: 85%, Concepción: 80%, 
Colonia Carlos Pellegrini: 90%.

ENTRE RÍOS
90% de promedio provincial

SANTA FE
Rosario 90%, Santa Fe 100%, Recon-
quista 85%, Melincué 100%, Puerto 
Gaboto 100%, Esperanza 100%, Villa 
Constitución 100%, Santa Rosa de Cal-
chines 80%, Saladero Cabal 80%, Olive-
ros 100%, Tambúes 90%.

CATAMARCA
75,5% de promedio provincial
Antofagasta de la Sierra: 100%, Fiamba-
lá: 85%, El Rodeo: 100%, Belén: 95%, 
Andalgalá: 89%, Capital: 78%, Las Jun-
tas: 95%.

LA RIOJA
90% de promedio provincial
La Rioja capital: 95%, Chilecito: 90%, 
Villa Unión: 90%, hamical: 95%, Arauco: 
70%.

SAN JUAN
86% de promedio provincial
Gran San Juan: 81%, Calingasta: 97%, 
Iglesia: 90%, Jáchal: 62%, Valle Fértil: 
95%.

MENDOZA
90% de promedio provincial

BUENOS AIRES
Mar del Plata: 80%, Villa Gesell: 80%, 
La Costa: 90%, Pinamar: 80%, Miramar: 
70% Sierra de la Ventana: 65%, Tandil: 
90%.

CÓRDOBA
85% de promedio provincial
Ciudad de Córdoba: 90%, Villa Carlos 
Paz: 90%, Huerta Grande: 100%, La 
Cumbre: 90%, Villa General Belgrano: 
75%, Santa Rosa: 60%, La Cumbrecita: 
75%, Potrero de Garay: 80%, Miramar: 
97%, Embalse: 85%, Jesús María: 85%, 
Villa Giardino: 91%, Colonia Caroya: 
100%, La Falda: 90%.

SAN LUIS
82,5% promedio provincial

San Luis: 90%, Potrero de los Funes: 
90%, Merlo: 75%.

NEUQUÉN
San Martín de los Andes: 90%, Villa La 
Angostura: 70%.

RÍO NEGRO
Viedma: 90%, Bariloche: 80%, Las Gru-
tas: 80%, El Bolsón: 70%, Ing. Jacobacci: 
80%.

CHUBUT
80% promedio provincial
Madryn: 80%, Esquel: 65%.

SANTA CRUZ
El Calafate: 90%

TIERRA DEL FUEGO
75% de promedio provincial
Ushuaia: 80%, Tolhuin: 90%.

Infuetur y Aerolíneas Argentinas anunciaron nuevos 
vuelos para Tierra del Fuego

Desde el 27 de noviembre hasta 
el 12 de diciembre se añadirán 
11 nuevos vuelos para Ushuaia
Tras gestiones del presidente del Instituto Fueguino de Turismo, Dante 
Querciali, se confirmó el aumento de vuelos entre Buenos Aires y Ushuaia 
por parte de Aerolíneas Argentinas para finales de noviembre y los prime-
ros días de diciembre.
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La Agrupación ‘Raíces Entrerrianas en el Sur’ se presentó en sociedad a través de Radio Universidad y el Diario Provincia 23. Con proyecciones 
en las tres ciudades de la provincia, buscan consolidarse como una asociación ante la IGJ y ya están trabajando para ello. Comenzaron con 
apoyo a familias en estado de vulnerabilidad social ya que “la solidaridad y la cultura nos mueve” y en ese contexto se encuentran sorteando 
elementos donados por los corredores de TC Omar ‘Gurí’ Martínez y Mariano ‘El Zorro’ Werner para recaudar alimentos no perecederos o ele-
mentos para su ropero comunitario. “Queremos mantener vivas nuestras raíces y velar por nuestra cultura para ofrecerla a toda la comunidad 
fueguina de la que somos parte”, remarcaron.

Ya trabajan en acciones solidarias

Colectividad entrerriana se organiza 
para consolidar una agrupación

Río Grande.- Sergio ‘Checho’ Núñez y 
María José ‘Majo’ Jacobi, integrantes de 
la Agrupación ‘Raíces Entrerrianas en el 
Sur’ visitaron los estudios de Radio Uni-
versidad 93.5 y la redacción del Diario 
Provincia 23, donde detallaron las acti-
vidades solidarias que vienen llevando 
adelante en el marco de su consolidación 
institucional en Tierra del Fuego.
Núñez, quien preside esta asociación en 
plena conformación, contó que nació en 
Paraná, capital de Entre Ríos. “Tuve la 
suerte de que muchos chicos de allá no 
la tienen y es de que mis viejos siempre 
fueron de tener comedores comunitarios 
y todas esas cosas y mi viejo armó una es-
cuelita de fútbol barrial y nuestro padri-
no era un equipo de fútbol de Moreno, 
provincia de Buenos Aires, con el pro-
fesor Chávez -me acuerdo-, y empeza-
mos a recorrer toda la provincia con una 
campaña que denominamos ‘Operativo 
Corazón’; viajábamos en tren para jugar 
al fútbol. Fue un recuerdo de mi infancia 
que la verdad hasta hoy atesoro”.
Añadió que “acá seguimos jugando al 
fútbol, tenemos una agrupación depor-
tiva con Veteranos de Guerra de Río 
Grande, su presidente (Raúl Villafañe) 
juega con nosotros”.

“MANTENER VIVAS NUESTRAS 
RAÍCES ENTRERRIANAS”

‘Checho’ Núñez confió que “nuestra 
misión es mantener viva nuestras raí-
ces entrerrianas, nuestras costumbres y 
nuestra cultura. El comer mandarinas o 
semillas de girasol, higos o nísperos, es 
lo que a veces más se extraña, pero nos 
adaptamos. Tratamos de mantener estas 
costumbres con los comprovincianos y 
con nuestros hijos, eso del mate, las sies-
tas; algunas cosas las podemos mantener 
pero el clima y el sistema de vida de acá, a 
veces dificulta practicarlo, pero amamos 
Tierra del Fuego, por eso estamos aquí”.
Recordó que “cuando llegué a la Isla, es-
tuve en Ushuaia, donde viví unos años y 
allí me contacté con varios entrerrianos 
y me preguntaron que sabía hacer yo, y 
les dije que me gustaba la cocina y con-
seguimos postas de pescado e hicimos el 
famoso ‘chupín’ de pescado en olla de 
hierro y también hice pastelitos en aque-
lla época, con dulce de batata y dulce de 
membrillo”.
“En esos tiempos conocí a varios en-
trerrianos -continuó Núñez-, me acuer-
do de Andrea Schumacher y allí fuimos 
componiendo un grupo, pero no nacía 
esta necesidad de querer conformar una 
asociación entrerriana todavía”.
Contó que “por esas cuestiones de bus-
car trabajo me vengo para la ciudad de 

Río Grande y con el día a día, el empezar 
a relacionarme con la gente, empiezo a 
descubrir que hay muchos entrerrianos y 
ahí nació la idea de querer conformarnos 
como un centro de entrerrianos, fui co-
nociendo a comprovincianos, muchos de 
los cuales y por distintas razones han re-
gresado a Entre Ríos, pero muchos otros 
siguen aquí, además fuimos conociendo 
gente nueva como ‘Majo’ y así nos fui-
mos conformando como entidad”.  
Sobre las actividades solidarias, que des-
pués amplía ‘Majo’, Sergio Núñez con-
tó que “tenemos muchos gurises -como 
decimos en Entre Ríos- que nos ayudan 
con distintas actividades, pero lo que 
no tenemos es un espacio físico. Recién 
ahora contamos con un espacio que nos 
brinda el partido político Compromiso 
Federal Tierra del Fuego para hacer algu-
nas campañas, pero no podemos invadir 
un espacio que no es nuestro”.
“Recibimos muchos pedidos de gente, ya 
que hay mucha que les cuesta llegar a fin 
de mes, y las hemos ayudado con hari-

na, mercaderías y alimentos en general y 
ellos hacen tortas fritas que después sa-
len a vender, hay muchos casos de estos”.
Uno de los hechos que los marcó como 
entidad solidaria que el fallecimiento de 
una joven entrerriana de Ushuaia en un 
accidente mientras hacía trekking. “Ella 
estaba sola, no tenía familia, no tenía sol-
vencia económica y es así que los entre-
rrianos decidimos juntar para los pasajes 
de modo que sus padres puedan venir a 
despedirla; ese hecho trágico nos indicó 
el camino que debíamos seguir y era el 
de ayudar a nuestros comprovincianos 
que vivan en Tierra del Fuego, tan lejos 
y con alguna necesidad, después lo extra-
polamos a todos los que necesiten, sean 
entrerrianos o no”, memoró Núñez. 

APOYO DEL ‘GURÍ’ MARTÍNEZ Y 
DE MARIANO ‘EL ZORRO’

WERNER

El famoso piloto de TC Omar ‘Gurí’ 
Martínez donó elementos para colabo-

rar con la campaña solidaria de la Agru-
pación ‘Raíces Entrerrianas en el Sur’. 
“Nosotros siempre queremos resaltar a 
los deportistas o a alguien que se haya 
destacado por su labor o por su gestión, 
siempre que sea entrerriano, sin despre-
ciar a los demás, como una forma de va-
lorar nuestras raíces y además porque lo 
sentimos muy nuestro”, dijo Núñez.
En ese sentido resumió que “hablamos 
con el ‘Gurí’ Omar Martínez y con Ma-
riano Werner. En comunicación con el 
‘Gurí’, inmediatamente dijo qué podía 
hacer y en qué podía colaborar y es así 
que nos envió 30 gorritos y tres camisas 
de su equipo oficial de competición. Con 
la ‘gurisada’, como nos definimos en la 
Agrupación, decidimos pedir una cola-
boración a cambio de un número para 
después sortearlos. Ya hicimos el primer 
sorteo en Ushuaia donde con la colabo-
ración de los fanáticos del deporte mo-
tor conseguimos ayudar a una familia del 
barrio Dos Banderas que lo habían per-
dido todo en un incendio. Compramos 
montantes, chapas, durlock y le pudimos 
brindar una solución. También recolec-
tamos alimentos que fueron donados a 
los comedores de los barrios y esta se-
mana la urna llegó a Río Grande donde 
también vamos a sortear estos elementos 
deportivos, tanto del ‘Gurí’ como de ‘El 
Zorro’ Werner.
También la Agrupación conoce a uno de 
los jóvenes jugadores de Atlético Patro-
nato, quien les donó una camiseta para 
que se sorteara con el fin de conseguir 
alimentos para las campañas solidarias. 
“La camiseta la ganó un chico de Tol-
huin en una campaña que hicimos y que 
llamamos ‘Abrigo’. Necesitábamos juntar 
colchones, frazadas y conseguimos esos 
elementos e hicimos el sorteo de la cami-
seta”, recordó el entrevistado.
Cabe destacar que Tolhuin también fue 
incluida en este sorteo.
Aquellos interesados en colaborar, pue-
den contactarse con la Agrupación a la 
página: www.facebook.com/entrerria-
nostdf  o bien al Whatsapp +54 9 2964 
45-7602 contacto de Sergio Núñez “al 
que puede llamar cualquier persona o 
institución que necesite de nosotros”.
También pueden acercarse a Malvinas 
2665, en el local del partido político 
Compromiso Federal Tierra del Fuego, 
“donde tenemos la urna de la campaña 
solidaria, ahí es donde recibimos las do-
naciones y entregamos el cupón y cuan-
do se da la oportunidad, nos juntamos, 
mateamos, charlamos y proponemos las 
ideas a llevar adelante”. 

PLAZOLETA ‘PANCHO
RAMÍREZ’

Sergio ‘Checho’ Núñez y María José ‘Majo’ Jacobi, integrantes de la Agrupación 
‘Raíces Entrerrianas en el Sur’ visitaron los estudios de Radio Universidad 93.5 y 
la redacción del Diario Provincia 23, donde detallaron las actividades solidarias 
que vienen llevando adelante en el marco de su consolidación institucional en 
Tierra del Fuego.

‘Checho’ Núñez confió que “nuestra misión es mantener viva nuestras raíces 
entrerrianas, nuestras costumbres y nuestra cultura”.
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La ciudad de Río Grande cuenta con 
una plazoleta ubicada en Ricardo Rojas y 
Beauvoir (frente a la Plaza del Delfín), es-
pacio que fuera impulsado por un entre-
rriano, el entonces Secretario de Obras 
y Servicios Públicos de la Municipalidad 
de Río Grande, Julio Bogado. “Estamos 
haciendo gestiones con la Municipalidad, 
no para que nos cedan ese espacio, sino 
para que la comunidad entrerriana pueda 
utilizara en actos institucionales, como 
por ejemplo, el Día de la Bandera de En-
tre Ríos, el día de nuestra provincia, el de 
nuestro patrono y el del propio ‘Supre-
mo Entrerriano’, por ejemplo”, explicó 
Núñez.

FIESTA DE LAS PROVINCIANÍAS
   
Sergio ‘Checho’ Núñez confesó que tie-
nen la intención de proponer la Fiesta de 
las Provincianías en Río Grande. “Justa-
mente este fin de semana se hizo en Us-
huaia y nosotros queremos replicarla en 
Río Grande porque es una oportunidad 
propicia para que todas las provincias 
puedan compartir su cultura y su histo-
ria”.      

“LA SOLIDARIDAD Y LA CULTURA 
NOS MUEVE”

‘Majo’ Jacobi, quien también es bailarina 
de Tango e integra la asociación ‘Dere-
cho Viejo’, contó que “con ‘Checho’ y un 
grupo de entrerrianos estamos hace casi 
cuatro años haciendo trabajos relaciona-
dos con la colectividad y también solida-
rios, que es lo que nos mueve”.
Recordó que “empezamos en la línea 
de la solidaridad; el entrerriano es bo-
nachón, es paisano, te dice ‘vení, tomate 
unos mates y ya nos arreglamos’. El mate 
es nuestro, aunque los misioneros nos 
contradigan, y en nuestras reuniones nos 
llevamos los mates mientras trabajamos”.
Aquí la bailarina ponderó el tratamiento 
del mate, su curación y la temperatura del 
agua a la que debe cebarse. 
“Llegué en el 2008 desde Viale, donde 
nací. Viví allí hasta que me fui a estudiar 
a Libertador San Martín, más conocido 
como Puiggari, en la Universidad Adven-
tista del Plata, donde además de estudiar, 
viví y trabajé durante diez años y por esas 
cosas de la vida el viento me trajo para 
probar suerte en el sur”. Justamente esta 
localidad tiene un famoso sanatorio.
‘Majo’ aseguró que la cultura de Entre 
Ríos se cultiva permanentemente entre 
sus comprovincianos. “Es indiscutible 
que mantenemos las fiestas típicas, el 
mate y algunas comidas típicas que co-

cinamos en casa. Por ahí lo que influye 
son las características de la Isla, el encie-
rro, los horarios en invierno y en el ve-
rano, que son totalmente distintos a los 
que son en otras provincias, se extraña 
mucho el arbolito para tomar mate a su 
sombra. Acá salen los primeros rayitos de 
sol y salimos a buscar ese lugarcito para 
hacerlo y por eso digo que no perdemos 
esas costumbres, pero nos tenemos que 
adaptar”. 
La entrevistada comentó que “Viale es 
la Capital Nacional del Asado con Cue-
ro desde hace 20 años. Justamente este 
fin de semana se está llevando adelante 
la vigésima edición de este evento, donde 
participan muchísimos asadores de toda 
la provincia, incluso de Buenos Aires y 
otros lugares; incluso está patentado a 
nivel nacional una marca de asado con 
cuero”.
Estimó que su ciudad natal tiene unas 
veinte mil almas. “Nuestras localidades 
vecinas son Seguí, María Grande y Las 
Termas. Hablando de termas ahora hay 
una también en Villaguay. Han hecho un 
parque acuático muy hermoso hace dos 
o tres años”.  
‘Majo’ retomó las actividades de esta 
agrupación y contó que “nos mueve la 
solidaridad y la cultura, empezamos un 
roperito comunitario, el cual mantene-
mos, donde recibimos donaciones de 
ropa y calzado, obviamente pedimos que 
estén en condiciones, aunque nosotros 
reparamos, lavamos, acondicionamos 
y rezurcimos para poder entregarlo a la 
gente que lo necesita. Con la pandemia 
florecieron las necesidades y en este úl-
timo año hemos hecho contacto con co-
medores comunitarios”.    
“Estamos conformando la conforma-
ción y la parte burocrática para presen-
tar a la IGJ y tener otras posibilidades y 
otras puertas que se abren cuando uno 
tiene todas las cuestiones legales en regla, 
pero es todo un tema en el que hay que 
sentarse a trabajar y tener gente compro-
metida. Lo importante es que ya estamos 
encaminados y tratar de que el próximo 
año tener a la agrupación conformada”.
Agregó que “estamos trabajando en apo-
yo solidario a la comunidad; en Ushuaia 
hicimos una campaña para juntar mate-
riales para ayudar a una familia que lo 
perdió todo en un incendio y lo bueno es 
que hay gente que no es entrerriana, pero 
que nos conoce y se acerca a colaborar 
en estas campañas solidarias acercando 
elementos”.
Asimismo, “tratamos de tener relaciones 
institucionales y protocolares, por ejem-
plo, el 2 de abril le entregamos una placa 

en nombre de la colectividad entrerriana 
a los Veteranos de Guerra como para que 
la ‘Agrupación Raíces Entrerrianas en el 
Sur’ esté presente en un acontecimiento 
tan importante”.

FUEGUINOS Y ENTRERRIANOS

Durante la charla se destacó que algu-
nas autoridades y ex autoridades fuegui-
nas reconocidas son nacidas en Entre 
Ríos, como los ex gobernadores Carlos 
Manfredotti y Rosana Bertone (actual 
diputada nacional), la senadora nacional 
María Eugenia Duré, los intendentes de 
Río Grande y Ushuaia, Martín Pérez y 
Walter Vuoto, respectivamente, la legisla-
dora Myriam Martínez, Claudio Carrera 

de Terra Ignis, Adrián De Antueno, ex 
ministro de Gobierno y ex legislador, la 
actual Vicegobernador Mónica Urquiza, 
quien es descendiente directa de Justo 
José de Urquiza y por supuesto, el direc-
tor de Provincia 23 y Radio Universidad, 
Néstor Alberto Centurión, quien nació 
en Paraná.
Cabe destacar que el abuelo de Walter 
Vuoto fue Intendente de Paraná, la capi-
tal de Entre Ríos.
La colectividad entrerriana es la segun-
dó detrás de la cordobesa en Tierra del 
Fuego. Hubo también una gran oleada de 
trabajadores entrerrianos en la época del 
frigorífico, en la década de los ’70s y ’80s, 
muchos de los cuales se radicaron en Río 
Grande.

‘Majo’ Jacobi, quien también es bailarina de Tango e integra la asociación ‘De-
recho Viejo’, contó que “con ‘Checho’ y un grupo de entrerrianos estamos hace 
casi cuatro años haciendo trabajos relacionados con la colectividad y también 
solidarios, que es lo que nos mueve”.

Sergio ‘Checho’ Núñez y María José ‘Majo’ Jacobi junto al director Alberto Cen-
turión exhibiendo dos gorros del ‘Gurí’ Martínez.
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Gente que sabe...

Río Grande.- Se realizó el cierre anual de 
los talleres del Centro Cultural “Leandro 
N. Alem”, donde quienes concurren ex-
pusieron sobre lo realizado en el año. 
Hubo stands, presentaciones de música, 

y un túnel – cabina con luz ultravioleta, 
tematizado e íntegramente realizado con 
material reciclado y elementos hechos 
por los profesores.
Al respecto, Carlos Gómez, subsecreta-

rio de Cultura, expresó que “los más de 
1000 vecinos y vecinas que concurren al 
Alem les mostraron a sus familias, ami-
gos y la comunidad en general todo lo 
aprendido durante el año”. 

Gómez celebró que “infancias, jóvenes, 
adultos y adultos mayores de nuestra 
ciudad hacen de este espacio un lugar de 
aprendizaje y entretenimiento que es par-
te de su día a día”. 

Durante el 2022, el Alem ofreció el taller 
de Divertijuegos, Guitarra Criolla, Gui-
tarra Eléctrica, Teatro, Danza, Cerámica, 
Trompeta, Tango, Percusión, Batería, 
Crochet, Patchwork, Corte y Confec-
ción, Piano, Papelería Creativa, Artes Vi-
suales, Folklore, Danzas Árabes, Danza 
Contemporánea, Breaking y Ritmos Ur-
banos. 
“Los intereses de los vecinos son di-
versos, por eso tenemos una propues-
ta de talleres variada y que crece todos 
los años”, remarcó el Subsecretario de 
Cultura y por último informó que “las 
muestras de los talleres de Danza serán 
los próximos 1, 3 y 4 de diciembre en la 
Casa de la Cultura”.

Municipio de Río Grande

Se realizó el cierre anual de talleres en el Alem
Durante todo el año, miles de vecinos de distintas edades son parte de las propuestas del Centro Cultural “Leandro N. Alem”, un espacio municipal re-
conocido porque promueve la cultura, la creatividad y la libertad de expresión. 



Tierra del  Fuego, mar tes 22 de Tierra del  Fuego, mar tes 22 de NOVIEMBRENOVIEMBRE   de 2022de 2022 Pag. 21PROVINCIALESPROVINCIALES

Ushuaia.- Siguiendo lo publicado oficialmente, la Ar-
mada Argentina dictó el Curso de Operador de Botes 
Asalto Anfibio en la zona del Anexo Península y en las 
playas de Río Grande, Provincia de Tierra del Fuego. 
Participó del mismo personal de la fuerza, quienes fue-
ron instruidos por el Batallón de Infantería de Marina 
N°4. Como bien es remarcado, el adiestramiento habili-
ta a los cursantes a realizar diversas maniobras desde las 

unidades de superficie o desde la costa, con los conoci-
mientos para desempeñarse acertadamente ante diver-
sas situaciones tácticas.
Como cierre del curso, se realizó un ejercicio con el Ba-
tallón de Infantería de Marina N° 5 Ec. en las playas 
de Río Grande, donde se aplicaron todos los conceptos 
adquiridos en la instrucción para realizar los embarcos y 
desembarcos del personal.

Río Grande.- En el Club Social este sába-
do a la noche, en coincidencia con el Día 
de la Infantería de Marina, integrantes de 
la Fuerza de Infantería de Marina Austral 
(FAIA) llevaron adelante la Fiesta de los 
Suboficiales.
Al evento social fue invitado el Coman-
dante de Fuerza, Capitán de Navío de IM 
Agustín Pons, y a Suboficiales Navales 
con asiento en Río Grande.  
El Suboficial Mayor de IM Pablo Saldivia, 
quien es Encargado de la FAIA, explicó 
que “esta fiesta es una tradición dentro de 
la Armada Argentina y nosotros los Sub-
oficiales llevamos adelante un evento de 
esta magnitud”.
Agregó que “el último año en que se hizo 
fue en el 2016, pero lamentablemente des-
pués sobrevino la tragedia del ARA San 
Juan y por respeto a la memoria de la tri-
pulación fallecida, decidimos suspenderla 
guardando luto. Posteriormente vino la 
pandemia y por lo tanto tampoco se pudo 
hacer por los protocolos sanitarios, así 
que recién este año pudimos retomar esta 
tradición y reencontrarnos con nuestras 
familias, coincidentemente con la conme-
moración del Día de la Infantería de Ma-
rina”.

Saldivia comentó que “nos reunimos los 
componentes de la zona naval que com-
prende a Río Grande; es decir, a la Fuerza 
de Infantería de Marina Austral, al Bata-
llón de Infantería de Marina N° 5, al Des-
tacamento Naval Río Grande y también 
invitamos a Suboficiales Navales y Aero-
navales de la Base”.
Enfatizó que “esta es una fiesta bien fa-
miliar, donde participamos con la familia, 
nuestras esposas e hijos, hay también Sub-
oficiales mujeres e invitados especiales, 
como el Sr. Comandante de la FAIA, Ca-
pitán de Navío de IM Agustín Pons, quien 
nos halagó con su presencia y palabras de 
aliento ya muy cerca de fin de año”.
Finalmente dijo que “hoy justamente cele-
bramos el 143° Aniversario de la creación 
de la Infantería de Marina en nuestro país 
y es una feliz coincidencia que toda la fa-
milia de Suboficiales de la Armada Argen-
tina en Río Grande estemos celebrando 
esta fiesta”.

SALUTACIÓN DEL COMANDANTE
Durante el brindis, el Capitán de Navío de 
IM Agustín Pons saludó a los presentes, 
uno por uno, y aprovechó para saludarlos 
por el fin de año a aquellos que parten 

hacia nuevos destinos. “Somos un solo 
cuerpo, los Infantes de Marina renuevan 
con su trabajo diario nuestro cometido de 
la defensa nacional y de la soberanía. Ha 
sido un año de mucho trabajo por lo cual 
les estoy muy agradecido”.
Como es tradición, el Suboficial Mayor de 
IM Pablo Saldivia -el ser el cuadro más an-
tiguo- y el Cabo Segundo Manuel Walter 
Yurquina, por ser el Suboficial más joven, 
fueron los encargados de cortar la torta 
utilizando una espada militar.
Durante la velada, se compartió una cena, 

hubo baile, música, metegol y castillo in-
flable para los más pequeños, como así 
también sorteos.
Los momentos más emotivos fueron du-
rante la despedida de muchos Suboficiales 
que partirán en pocos días más hacia otros 
destinos hacia el norte del país, muchos de 
los cuales han estado cuatro y otros cin-
co años en este destino de Río Grande, 
donde han hecho amistades y recorrido el 
territorio fueguino de norte a sur y de este 
a oeste en sus maniobras de adiestramien-
to militar.

Sección de Botes de Asalto del Batallón de Infante-
ría de Marina N°4 (BIM 4) durante el dictado el Curso 
de Operador de Botes de Asalto Anfibio.

En el marco del Día de la Infantería de Marina

Después de 6 años concretaron la 
Fiesta de los Suboficiales
Este sábado 19 de noviembre, la suboficialidad de la Fuerza de Infantería de Marina Austral llevó adelante la Fiesta de los Suboficiales donde hubo un 
reencuentro de los cuadros del arma con sus familias, tras seis años de postergaciones, primero por la tragedia del ARA San Juan y luego por la pandemia 
global. Al acto fueron invitados el Comandante de la FAIA, Capitán de Navío de IM Agustín Pons y Suboficiales Navales. Hubo entrega de presentes, 
sorteos y emotivas despedidas de quienes se van de pase hacia el norte del país.

En el Club Social este sábado a la noche, en coincidencia con el Día de la Infan-
tería de Marina, integrantes de la Fuerza de Infantería de Marina Austral (FAIA) 
llevaron adelante la Fiesta de los Suboficiales.

Como es tradición, el Suboficial Mayor de IM Pablo Saldivia -el ser el cuadro más 
antiguo- y el Cabo Segundo Manuel Walter Yurquina, por ser el Suboficial más 
joven, fueron los encargados de cortar la torta utilizando una espada militar.

Armada Argentina 

Realizan Curso de Operador de botes de Asalto anfibio
Siguiendo lo publicado oficialmente, la Armada Argentina dictó el Curso de Operador de Botes 
Asalto Anfibio en la zona del Anexo Península y en las playas de Río Grande, Provincia de Tierra 
del Fuego. Participó del mismo personal de la fuerza, quienes fueron instruidos por el Batallón de 
Infantería de Marina N°4. Como bien es remarcado, el adiestramiento habilita a los cursantes a 
realizar diversas maniobras desde las unidades de superficie o desde la costa, con los conocimientos 
para desempeñarse acertadamente ante diversas situaciones tácticas.

Durante el brindis, el Capitán de Navío de IM Agustín Pons saludó a los presen-
tes, uno por uno, y aprovechó para saludarlos por el fin de año a aquellos que 
parten hacia nuevos destinos.
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Río Grande.- El Comandante de la Fuer-
za de Infantería de Marina Austral (FAIA 
por su acrónimo militar), Capitán de Na-
vío de IM Agustín Pons, encabezó este 
viernes el acto central en Tierra del Fue-
go por el 143 Aniversario de la Infantería 
de Marina, fecha que se celebra el 19 de 
noviembre.

Acompañado por autoridades provincia-
les y municipales, Veteranos de Guerra de 
Malvinas y público en general, el Capitán 
Pons destacó que “la Infantería de Ma-
rina es la fiel continuadora de un legado 
histórico de sucesivas generaciones, que 
labraron el espíritu de sacrificio, nobleza 
de ideales y conciencia profesional”.
“La Infantería de Marina tiene una rica 
historia con un cúmulo de acciones, de 
las cuales las más recientes tienen que 
ver con la Guerra de Malvinas, como la 
Operación Rosario (toma de Malvinas 
por parte de los argentinos), la defensa 
de Puerto Argentino y los crudos com-
bates en los cuales han dado su vida inte-

grantes del arma”, agregó.

A CINCO AÑOS DE LA TRAGEDIA 
DEL ARA SAN JUAN

El Capitán Agustín Pons compartió que 
“la tragedia del Submarino ARA San 
Juan sigue doliéndonos a todos los que 

somos integrantes de la Armada, en mi 
caso particular, mi pesar es grande por-
que el Comandante de esa unidad era 
amigo personal mío y compañero de la 
misma promoción, pero con el quehacer 
diario. el sacrificio que todos ponen día 
a día, la mejor forma de recordarlos es 
recordarlo como corresponde”. 
Por otra parte, el Comandante de la 
FAIA valoró los adiestramientos que han 
realizado en este año militar los infantes 
de marina.
Cabe recordar que de la FAIA dependen 
el Batallón de Infantería de Marina N° 
5 Escuela con asiento en Río Grande, 
El Batallón de Infantería de Marina N° 

4 (de la cual Pons fue también Coman-
dante) que está ubicado en la ciudad de 
Ushuaia y el Destacamento Naval Río 
Grande (apoyo logístico); todo este com-
ponente militar estuvo de maniobras en 
distintos puntos de la geografía fueguina, 
en las costas del Mar Argentino y en el 

Canal Beagle, sin contar las operaciones 
embarcadas y las guardias de vigilancia, 
especialmente en el Hito 1.
“Por suerte pudimos hacer muchas co-
sas con el apoyo de nuestro Comando 
de Infantería de Marina, trabajamos con 
un perfil bajo, pero siempre tratando de 
realizar nuestra tarea de la mejor manera, 
con mucho espíritu, con una gran volun-
tad en pos de la defensa de la soberanía”, 
confió el alto jefe militar.  
Finalmente ponderó el fuerte vínculo 
que tiene la Marina con la población fue-
guina. “La Armada Argentina es funda-
dora de Ushuaia, impulsó la colonización 
argentina en Tierra del Fuego y hace más 
de 75 años se asentó en Río Grande don-
de fue parte del desarrollo de esta ciudad; 
prestó muchísimos servicios a la pobla-

ción y muchos riograndenses nacieron 
en el BIM 5. Esa unión sigue vigente más 
fuerte que nunca con muchas acciones 
institucionales, de apoyo mutuo y de ve-
lar por los vecinos cuando las autorida-
des públicas nos convocan, como en la 
reciente pandemia, apoyo que nosotros 

brindamos gratamente porque nos debe-
mos a la comunidad toda”. 
Durante la ceremonia castrense, se leyó 
el mensaje del Comandante de la Infan-
tería de Marina (COIM), Comodoro de 
Marina de IM Fernando Daniel Terribile, 
quien justamente también comandó las 
unidades en Tierra del Fuego.
  

ACOMPAÑAMIENTO DEL 
MUNICIPIO DE RÍO GRANDE

Desde el Estado municipal se acompañó 
en la ceremonia por los 143° años de la 
creación de la Infantería de Marina “de-
bido a que se trata de una institución que 
desde sus comienzos forma parte de la 
identidad de nuestra ciudad”, destacaron 
desde el Municipio de Río Grande.

FAIA

Conmemoraron el 143 Aniversario 
de la Infantería de Marina
En un acto encabezado por el Capitán de Navío de IM Agustín Pons, Comandante de la FAIA, se realizó el viernes, en vísperas del Día de la Infantería 
de Marina, el acto por el 143° Aniversario del arma. El evento se desarrolló en la plaza de Armas del BIM 5 Escuela. “La Infantería de Marina es la fiel 
continuadora de un legado histórico de sucesivas generaciones, que labró el espíritu de sacrificio, nobleza de ideales y conciencia profesional”, destacó el 
Capitán Pons, quien marcó el compromiso de la Armada Argentina para con la comunidad fueguina. Hubo un sentido recuerdo para la tripulación del 
submarino ARA San Juan a 5 años de la tragedia que conmovió al país.

El Capitán de Navío de IM Agustín Pons flanqueado por la subsecretaria de Asun-
tos Institucionales de la Municipalidad de Río Grande, Miriam Boyadjián, y el 
secretario de Enlace del Gobierno de la Provincia, José Díaz.

Infantes de Marina del BIM 5 en prácticas militares en la costa de Río Grande.

Infantes de Marina del BIM 4 de Ushuaia en maniobras de desembarco en el Ca-
nal Beagle.

Infantes de Marina se adiestran constantemente durante el año en todo el terri-
torio fueguino.
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Río Grande.- Un fatal accidente de trán-
sito ocurrido este domingo a la mañana 
sobre la Ruta Nacional Nº 3 se cobró la 
vida de una joven mujer de 33 años oriun-
da de la provincia de Tierra del Fuego.
Según informaron fuentes policiales de la 
subcomisaría de Garayalde que depende 
de la Unidad Regional Comodoro Riva-
davia, tomaron conocimiento a eso de las 
8:50 de la mañana de un vuelco vehicular 
con su conductora y única ocupante fa-
llecida.
Ocurrió a la altura del Km. 1.621 de la 
RN 3, entre Garayalde y el paraje Uzcu-
dúm. En el lugar se encontraron con el 
automóvil Renault Clio, dominio OEA 
157, que había volcado y, al parecer, dado 
varios tumbos hasta quedar en posición 

invertida y ocupando y obstaculizando 
uno de los carriles.
La víctima sería luego identificada como 
Ailin Rayen Roldán, de 33 años, domici-
liada en calle Las Aljabas al 400 de Us-
huaia, provincia de Tierra del Fuego.
Se desplazaba en sentido norte sur, se-
gún informaron las fuentes. Hasta el lu-
gar acudió el Dr. Vargas del Hospital de 
Camarones que certificó la muerte y ex-
tendió el certificado de defunción.
Intervino la División Criminalística que 
no observó indicios de que estuviera in-
volucrado un segundo vehículo, aunque 
se informó del fatal acontecimiento a los 
Dres. Caperochipi y Morsuchi como fis-
cales de turno.
Fuente: www.diariocronica.com.ar

Ushuaia.- Dos turistas estadounidenses 
que realizaban un crucero por la Antár-
tida fallecieron al darse vuelta en el mar 
un bote semirrígido en el que participaban 
de una excursión, informaron fuentes ju-
diciales.Las víctimas, dos hombres de 76 
y 80 años cuyas identidades no fueron re-
veladas, viajaban a bordo del “M/V Word 
Explorer”, un crucero antártico de origen 
portugués que realiza viajes polares para la 
empresa “Quark Expeditions” utilizando 
como base de operaciones a la ciudad de 
Ushuaia, en Tierra del Fuego.
Voceros judiciales informaron que un 
grupo de pasajeros salió del buque en 
una embarcación de menor tamaño, tipo 
Zodiac, para concretar una excursión por 

aguas del Continente Blanco.
Por razones que se tratan de establecer, y 
que según las primeras hipótesis podrían 
deberse a una mala maniobra o haber que-
dado muy cerca de la costa en la zona de 
rompiente, el bote se dio vuelta y los turis-
tas cayeron al agua helada.
La mayoría de las personas pudieron ser 
rescatadas con vida pero los dos estadou-
nidenses fallecieron.
El Word Explorer retornó a Ushuaia a las 
2.50 de la madrugada y permanece ama-
rrado en el puerto, al tiempo que el inci-
dente dio lugar al inicio de una causa pe-
nal que se tramita en el Juzgado Federal de 
la capital fueguina, con intervención del 
juez Federico Calvete y el fiscal Juan Soria.

Río Negro.- Efectivos del Puesto Fijo 
“San Antonio Oeste”, dependientes del 
Escuadrón Seguridad Vial “Sierra Gran-
de”, realizaban un control de prevención 
vial a la altura del kilómetro 1.152 de la 
Ruta Nacional N° 3, cuando detuvieron 
la marcha de un camión de cargas gene-
rales procedente de la provincia Buenos 
Aires con destino la ciudad de Río Gran-
de, provincia de Tierra de Fuego.
Al momento de la inspección, los fun-
cionarios observaron un bulto envuel-
to en una media, por lo que al abrirlo 
constataron la existencia de una piedra 

envuelta con cinta aisladora junto a tres 
envoltorios con una sustancia blancuzca 
en su interior.
Personal de Criminalística y Estudios 
Forenses realizó las pruebas de Narco-
test sobre la sustancia hallada, que arro-
jaron resultado positivo para clorhidra-
to de cocaína con un peso total de 249 
gramos.
Intervino el Juzgado Federal de Vied-
ma, que orientó la detención del involu-
crado, como así también el secuestro de 
la droga y del camión, en infracción a la 
Ley 23.737 de “Estupefacientes”.

En Garayalde

Mujer de Ushuaia pierde la vida en un vuelco
Un fatal accidente ocurrido este domingo a la mañana sobre RN 3, entre Garayalde y el paraje Uzcudúm. En el lugar se encontraron con un Renault Clio, 
que había volcado y, al parecer, dando varios tumbos hasta quedar en posición invertida y ocupando y obstaculizando uno de los carriles. La víctima se-
ría luego identificada como Ailin Rayen Roldán, de 33 años, domiciliada en calle Las Aljabas al 400 de Ushuaia. La mujer sufrió una fractura de cráneo.

Un fatal accidente de tránsito ocurrido este domingo a la mañana sobre la Ruta 
Nacional Nº 3 se cobró la vida de una joven mujer de 33 años oriunda de la pro-
vincia de Tierra del Fuego. (Foto Diario Crónica de Comodoro Rivadavia). 

La causa se encuentra a cargo del juez Calvete y del 
fiscal Soria 

Murieron dos turistas 
estadounidenses que 
realizaban un crucero 
por la Antártida
Los dos hombres cayeron al agua al darse vuelta en el mar un bote semi-
rrígido en el que participaban de una excursión. El resto de los pasajeros 
pudieron ser rescatados con vida. El buque Word Explorer, que llevó a estos 
turistas a la Antártida, retornó a Ushuaia a las 2.50 de la madrugada y 
permanece amarrado en el puerto, al tiempo que el incidente dio lugar al 
inicio de una causa penal que se tramita en el Juzgado Federal de la capital 
fueguina, con intervención del juez Federico Calvete y el fiscal Juan Soria.

El buque Word Explorer, que llevó a estos turistas a la Antártida, retornó a Us-
huaia a las 2.50 de la madrugada y permanece amarrado en el puerto.

Camionero que tenía como destino Río Grande fue detenido llevando casi un 
cuarto kilo de cocaína. 

Durante un control en San Antonio Oeste 

Camionero que tenía como 
destino Río Grande fue 
detenido llevando casi un 
cuarto kilo de cocaína
En Río Negro, personal de la Fuerza halló 249 gramos de la droga distri-
buidos en tres envoltorios que se encontraban dentro de una media.
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Río Grande.- La primera en prestar decla-
ración fue una tía de las víctimas, a quien 
le habían develado los hechos ocurridos. 
Luego, hizo lo propio la madre (querellan-
te) de las nenas y el nene. 
Tras escuchar a las primeras testigos, los 
jueces convocaron a la perito forense del 
Poder Judicial, Ines Aparici. 
También estuvo presente en la sala de 
debate, la perito psicóloga Ivana Rullan 
(atendió a las víctimas) y la perito Asisten-

te Social, Claudia Muñoz del Toro. Ambas 
profesionales habían efectuado un infor-
me conjunto del grupo familiar y el impu-
tado. Por otro lado, brindó su testimonio 
una psicóloga que atendió a uno de los ni-
ños entre 4 y 5 oportunidades, y a una de 
las nenas, una sola vez. 
Finalizada esta instancia, el Tribunal de 
Juicio abrió un cuarto intermedio hasta 
el miércoles 23, a partir de las 9.30 horas 
para dar inicio a la etapa de alegatos.

Ushuaia.- El pasado viernes, la Policía 
Provincial en conjunto con la Policía de 
Seguridad Aeroportuaria realizaron el 
traslado de una mujer que permanecía de-
tenida en Río Grande.
Es una de las 14 personas privadas de la 
libertad, a disposición del Juzgado Nacio-
nal en lo Criminal y Correccional Federal 
Nº 7, a cargo del Dr. Sebastián Casanello, 
Secretaría N° 13, del Dr. Martín Smietans-
ky, luego de los allanamientos realizados 
el pasado 26 de septiembre en Río Gran-
de y Ushuaia.
En esa serie de diligenciamientos judicia-
les denominados “Operativo Bagal”, se 

desbarató una organización narcocriminal 
que distribuía estupefacientes usando a 
personas en situación de vulnerabilidad, 
para el traslado de la sustancia, a través de 
la ingesta de las mismas, en cápsulas
Esta vez, el trámite de extradición se rea-
lizó vía aérea al Complejo Penitenciario 
Federal IV de Mujeres de Ezeiza.
A la fecha ya son cinco los integrantes 
de la banda que se encuentran bajo cus-
todia del Servicio Penitenciario Federal, 
los nueve involucrados restantes, conti-
núan con prisión preventiva en Tierra del 
Fuego, a disposición del Juzgado inter-
viniente.

Ushuaia.- A bordo del rodado se encontraban dos per-
sonas, que resultaron lesionados. A uno de ellos se lo 
debió asistir para ser inmovilizado, tarea que llevaron 
adelante los rescatistas de Bomberos, quienes lo pre-

pararon en una camilla para ser trasladado al Hospital.
El siniestro se registró en horas de la tarde del sábado 
cuando, un vehículo particular despistó y cayó en su 
sector de la Avenida Alem al 4600 de Ushuaia. 

Tribunal Oral de Río Grande

Comienza la etapa de alegatos en el juicio a 
sujeto que abusó de tres nietos biológicos
El Tribunal de Juicio en lo Criminal del Distrito Judicial Norte culminó 
este jueves, con la etapa de testimoniales en el juicio seguido a un hombre, 
acusado de haber abusado sexualmente de sus tres nietos. 

Se trata de una causa narco 

Extraditan a una de las detenidas en el marco 
del “Operativo Bagal”
Continúa el traslado de detenidos al Servicio Penitenciario Federal, res-
pecto a la causa que iniciada en Buenos Aires que determinó la existencia 
de una organización criminal dedicada al tráfico de cocaína hacia Tierra 
del Fuego.

Extraditan a una de las detenidas en el marco del “Operativo Bagal”. 

Sobre avenida Alem de Ushuaia

Dos personas resultaron 
lesionadas en un despiste y 
caída a la zona boscosa
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Río Grande.- Con una muy buena par-
ticipación de tiradores con retiro efecti-
vo de la Armada Argentina, Veteranos 
de Guerra, fuerzas de seguridad y civiles 

legítimos usuarios, el viernes 18 de no-
viembre a partir de las 21.30 horas en 
las instalaciones del polígono de tiro ‘La 
Pedana’, y con un total de diecisiete parti-
cipantes que compitieron entre las cinco 
fechas, se disputó la final del Torneo de 
aire comprimido con carabina de quiebre 
40° “Aniversario Gesta de Malvinas”, 
ya que en esta oportunidad se definió 
el podio que quedó conformó de la si-
guiente manera, en el primer puesto En-
rique Rodríguez obtuvo 269 puntos, el 
segundo puesto fue para Julio Cruz con 
261 puntos, y el tercer puesto quedó en 
manos de Mario Félix Ferreyra, cerrando 
así esta primera edición del certamen que 
proyecta para el próximo año una muy 
buena intervención de tiradores que ya 

prometieron su asistencia a este evento 
conmemorativo.
Al respecto dialogamos con Julio Cruz, 
parte responsable de los retirados de la 

Armada Argentina en coordinar este 
evento, detalló lo siguiente: “La verdad 
que muy contentos por la organización 
de este evento de aire comprimido que 
ha reunido para esta nueva edición una 
cantidad importante de retirados de la 
armada argentina, veteranos de guerra, 
fuerzas de seguridad y varios civiles le-
gítimos usuarios que decidieron acom-
pañarnos en el torneo de aire comprimi-
do ‘40° Aniversario Gesta de Malvinas’, 
donde además volvimos a reunirnos y 
compartir muy buenos momentos entre 
todos, algo que se había descontinuado 
por la pandemia, y hoy volver a reen-
contrarnos, bueno, que decir, realmente 
compartimos momentos muy especiales 
entre todos, así es que muy entusiasmado 

y expectantes para lo que será la edición 
2023”.
“También contarte que estos encuen-
tros nos permitió a todos recordar la 
época de nuestros inicios cuando recién 
comenzábamos la carrera militar y el 
aprovechar además estas reuniones para 
contar anécdotas, historias vividas y mo-
mentos inolvidables que transitamos en 
los diferentes destinos que nos tocó en la 
vida, y que ciertamente; y los más impor-
tante que todo también los compartimos 
con nuestras familias que fueron parte de 
nuestra vida miliar, realmente fue muy 
gratificante para nosotros el poder jun-
tarnos para este evento”.

“Destacar también que a consecuencia 
de este torneo de aire comprimido que 
se realizó, es que en el transcurso de la 
competencia, allí surgió la propuesta del 
Decano de la (UTN), Mario Félix Ferre-
yra el de organizar el Torneo con arma 

de grueso calibre 40° Aniversario de la 
Universidad Tecnológica Nacional, que 
te digo despertó mucho entusiasmo en-
tre los retirados de la armada argentina 
y se sumaron a la propuesta, así es que 
completamos la segunda fecha del certa-
men y viendo que varios de los camara-
das se ausentaran de la provincia a partir 
del mes de diciembre, se tomó la decisión 
de continuar con el evento a partir del 
mes de marzo del 2023 para que todos 
tenga la posibilidad de intervenir ya que 
se disputarán cinco fecha y se puntuaran 
a las mejores tres, para luego realizar la 
premiación y por supuesto, el ‘asadito de 
rigor’ para compartir entre toda la ‘mu-

chachada’ de este lindo evento que pro-
movió Mario”.
“Además, ya te adelanto que para el 
próximo año la idea que surgió es hacer 
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Tiro con aire comprimido

Con un gran cierre finalizó el Torneo 
40° “Aniversario Gesta de Malvinas”
El viernes 18 de noviembre desde las 21.30 horas en las instalaciones del Polígono de Tiro La Pedana, se completó esta serie de cinco torneos de tiro con 
aire comprimido conmemorando el 40° “Aniversario por la Gesta de Malvinas”, que para esta oportunidad participaron en total diecisiete competidores 
ya retirados de la Armada Argentinas, Veteranos de Guerra, fuerzas de seguridad y civiles legítimos usuarios para esta primera exitosa edición.
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un torneo de tiro de precisión y dinámi-
co entre los retirados de las diferentes 
fuerzas y que luego enfrentaran a los que 
estén en actividad, es decir un evento que 
transitará de forma paralela para luego 
definir a los equipos campeones (entre 
retirados y en actividad), y allí hacer las 
finales y definir a los campeones del tor-
neo, así es que veremos cómo organiza-
mos el certamen ya que he conversado 
con las diferentes fuerzas y están muy in-
teresados en sumarse a esta propuesta”.
“Para cerrar quiero agradecer a todos los 
retirados de la armada argentina, vetera-
nos de guerra y civiles legítimos usuarios 
que sin dudar se sumaron a esta propues-

ta que fue supervisada en su totalidad 
por el instructor de tiro Adrián Dávila; 
presidente de la ‘Asociación Tiro De-
portivo’, que sin su aporte este evento 
hubiese sido imposible poder realizarlo, 
y quiero agradecer especialmente a los je-
fes; Santiago Díaz y Manuel Ansoategui 
que están a cargo de la Escuela de Policía 
que nos permitieron utilizar el polígono 
policial para llevar adelante el Torneo 
con arma de grueso calibre ‘40° Aniver-
sario Universidad Tecnológica Nacional’, 
y concentrar allí en un solo lugar a todos 
los legítimos usuarios y poder practicar y 
competir en este espacio que cumple con 
todas las medidas de seguridad para rea-
lizar dicho campeonato, a todos muchas 
gracias”, finalizó.
Detallando a continuación las posiciones 
finales del Torneo “40° Aniversario Ges-

ta de Malvinas”.
Nombre Y Apellido 1° Fecha 
2° Fecha 3° Fecha 4 ° 
Fecha 5° Fecha Total centro
ENRIQUE RODRIGUEZ 85 
0 93 91 0 269 
-
JULIO CRUZ 0 88 85 
0 88 261 -
MARIO FERREYRA 87 80 
90 0 0 257 2
OMAR OCHOA 0 86 
90 81 0 257 1
ROBERTO PEREZ 0 85 
92 0 78 255 4
RENE AGUILAR 87 0 
0 91 77 255 3 
-
JUAN BAUDO 78 0 0 
85 89 252 -

NESTOR COLAZO 0 87 
0 76 85 248 -
RAMON OVIEDO 0 77 
0 79 84 240 -
MARCOS PEREZ 0 82 
73 67 0 222 -
PORFIDIO ALDAVE 0 0 
80 88 0 168 -
PEDRO ALBORNOZ 0 95 
0 0 0 95 -
DANIEL LOBATO 0 0 
0 90 0 90 -
OSCAR BUSTOS  0 
0 88 0  88
SEBASTIAN BAUDO 87 0 
0 0 0 87 -
VICTOR CRUZ 0 0 
84 0 0 84 -
HUGO MELGAREJO 0 0 
0 79 0 79 -

Viene de Pág. 25

Con un gran cierre...

Los Lagos.- Los deportistas fueguinos 
formaron parte de la ceremonia de cierre 
en donde se hizo entrega de premios a 
los ganadores de las disciplinas que com-
pitieron en la ciudad de Puerto Montt.
Además, se hizo entrega del trofeo de 
campeón a la delegación de Río Negro, 
quien sumó un nuevo título y logró el 
tricampeonato que lo consagra como el 
campeón definitivo de la Copa Challen-
ger.

Tierra del Fuego finalizó en el décimo lu-
gar con 84 puntos, mientras que el podio 
lo ocuparon Río Negro, Neuquén y La 
Pampa que fueron segundo y tercero res-
pectivamente. Este fue el 14º título para 
la provincia de Río Negro que además 
confirmó que será el próximo anfitrión 
de los juegos, justo cuando se cumple la 
edición número 30.
La delegación fueguina emprendió el 
“operativo regreso” en los cinco colecti-
vos de una empresa privada en la madru-
gada del domingo y con la intención de 
cruzar a primera hora (08:00 abre el paso 
fronterizo) por el paso Cardenal Samoré, 
para luego ingresar a Argentina y hacer 
una parada técnica en la ciudad de Barilo-
che, ya que se estima llegar a la provincia 
hoy lunes por la noche.

Que en el penúltimo día de competen-
cia, Marianela Aguilar obtuvo la medalla 
de plata en la categoría femenina hasta 
78 kilos, una nueva jornada para el judo 
que contempló también las presentacio-
nes de Federico Peña (quinto puesto en 
su categoría hasta 90 kilos) y Josué Cruz 
(eliminado en la primera ronda hasta 81 
kilos). Donde Aguilar logró pasar invicta 
la ronda de clasificación y en semifinales 
desplegó toda su capacidad enfrentando 

a su par de Rio Negro, a quien venció 
por Golden Scrore (8min). Luego la ju-
doca fueguina se midió frente a la repre-
sentante de Bío Bío pero resultó vencida 
después de 4 minutos más de combate.
En los deportes de conjunto los resulta-
dos positivos no acompañaron a la dele-
gación provincial. En vóley femenino, las 
chicas de Rodrigo Gómez cayeron frente 
a Chubut (21-19 en el tiempo break), con 
un marcador final de 3-2 para las chubu-
tenses. Los varones del seleccionado fue-
guino también perdieron frente al selecti-
vo de Neuquén por 3 sets a 0 y lucharán 
por llegar al séptimo lugar frente a Los 
Ríos.
Las mujeres tuvieron una buena jornada 
en fútbol con una victoria por penales 
contra Aysén tras el 0 a 0 en tiempo regu-

lar, en el estadio Schilling de la ciudad de 
Osorno. El seleccionado masculino de 

fútbol por su parte cayó en la definición 
por penales frente al representativo de 
Ñuble (4-2), tras igualar 0-0 en el tiempo 
regular.
Por su parte, el ciclismo tuvo el viernes 
su tercera jornada de acción en los jue-
gos. Se trata de la prueba de contrarreloj 
individual donde se destacó el fueguino 
Gabriel Salguero, quien logró un im-
portante 15º puesto. Más atrás llegaron 
Ignacio Sánchez (45), Eros Pintos (53), 
Joaquín Giorgetta (56) y Alexis Chambi 

(58). Entre las damas, las fueguinas si-
guen sumando experiencia en este tipo 

de competencias. Victoria Spahn fue 
la de mejor rendimiento llegando 37º, 
mientras que las damas fueron Alma Cu-
fre (39) y Yasmin Calvismonti (40).
Por último, los chicos del básquet, en la 
ciudad de Castro, le ganaron a Magalla-
nes por 84 a 79, en un entretenido par-
tido y más tarde perdieron frente a Los 
Lagos por 81 a 67. Por su parte, las chicas 
del seleccionado de básquetbol, sin con-
seguir un resultado positivo, quedaron 
rápidamente fuera de competencia.

29° Edición de los Juegos de la Araucanía

Tierra del Fuego finalizó décimo en 
los Juegos Binacionales
El sábado 19 de noviembre por la noche, en el Arena Puerto Montt, se realizó el acto de Clausura de los 29º Juegos Binacionales de la Araucanía que se 
desarrollaron en la Región chilena de Los Lagos.
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Río Grande.- Con impulso de la Muni-
cipalidad de esta ciudad se jugó la gran 
final de la Copa Vortex ‘Ciudad de Río 
Grande’.
Resultaron ganadores tres de los seis 
equipos que participaron de esta gran 
final. El equipo “Pingwins”, se llevó la 
victoria en el shooter táctico 5v5 “VA-
LORANT”, por su parte el equipo 
“GADFU eSport” hizo lo propio en el 
potente híbrido entre fútbol estilo arcade 
y caos vehicular, “ROCKET LEAGUE”, 
obteniendo una cómoda victoria. Y por 

último “ICE WARRIORS” se llevó la 
Copa VORTEX, de la mano del “LEA-
GUE OF LEGEND”, juego de estrate-
gia de arena de batalla desarrollado por 
Riot Games.
El secretario de Gestión Ciudadana, 
Gonzalo Ferro, explicó que “el evento 
pretende fomentar la vinculación de las 
juventudes a la economía del conoci-
miento, apostando a la industria de los 
videojuegos y al posicionamiento de Río 
Grande a nivel nacional”, aseguró el Se-
cretario. 
Al respecto, Ferro destacó que “lo que 

buscamos es generar espacios de conten-
ción, donde se brinden oportunidades 
para que las y los jóvenes riograndenses 
puedan demostrar lo que son capaces. Y 
en esta competencia, en esta final, queda 
de manifiesto las capacidades y talentos 
que tienen los jóvenes de nuestra ciu-
dad”. 
Por su parte, María Cecilia Bustos, quien 
en las redes es conocida con el seudó-
nimo “Lady Haru”, recién llegada de 
Buenos Aires para participar del evento 
como relatora de deportes electrónicos, 

afirmó que “Río Grande está plantando 
una etapa y un nivel que a otras provin-
cias les gustaría tener, están siendo pio-
neros sembrando un gran futuro en este 
mundo”.
“Tengo que destacar la calidad del evento 
que es hasta incluso superador a lo que 
he visto en Buenos Aires”, resaltó entre 
otras cosas.
Lady Haru aseguró que el mundo gamer 
es y fue para ella un lugar de inclusión 
tras su diagnóstico de Asperger. “Esto 
puede ayudar a muchos chicos a sentirse 
parte de un mundo que hasta incluso los 

va a ayudar en los obstáculos que la vida 
pueda ponerles”, remarcó. 
Se contó además con la presencia de Jo-
nathan Muñoz, “JotitaBe”, subcampeón 
nacional de counter strike, quien llegó 
desde la ciudad de Buenos Aires para 
participar como animador de la final de 
la Copa Vortex.
Al respecto destacó que “estoy sorpren-
dido por el nivel del evento, ya que hay 
mucha calidad en equipos de primer ni-

vel”. 
Por su parte remarcó que “veo un gran 
nivel en la región, con la predominancia 
de dos equipos que tiene jugadores con 
una gran capacidad”. 
Es así que “los jóvenes encuentran un 
Municipio que apuesta a ellos, brindán-
doles oportunidades para que puedan de-
mostrar la gran compacidad que tienen 
en el mundo de los juegos electrónicos”, 
destacó Gonzalo Ferro.

Río Grande.- La escuela más austral del 
país y la única antártica alentará al selec-
cionado nacional de fútbol masculino 
durante el Mundial de Qatar. La misma 
se encuentra en la Base Esperanza y allí 
asisten 15 alumnos de entre 3 y 17 años.
La Escuela Provincial Nº 38 “Presidente 
Raúl Ricardo Alfonsín”, que depende or-
gánicamente del gobierno de la provincia 
de Tierra del Fuego, cumplió en 2022 su 
25º aniversario, durante un ciclo lectivo 
en el que se reiniciaron las actividades 
después de 12 meses de paralización por 
la pandemia de coronavirus.
Los docentes fueguinos seleccionados 
para esta campaña son Natalia Soledad 
Otaola (también se encarga de la di-
rección de la institución) y su pareja, el 
docente Denis de Jesús Barrios, quie-
nes además viajaron con sus hijos Paula, 
Danilo y Fausto desde la ciudad de Río 

Grande, donde residen habitualmente.
Otaola es jujeña y tiene 41 años, mientras 
que su marido, profesor de educación fí-
sica, es correntino y tiene 46. Otros dos 
hijos mayores del matrimonio, Dana y 
Nicolás, eligieron quedarse en la isla de 
Tierra del Fuego donde estudian y tra-
bajan.
Para llegar hasta la Antártida, la familia 
atravesó un riguroso proceso de selec-
ción y tuvo que realizar un extenso viaje. 
A comienzos de año se trasladaron desde 
Tierra del Fuego a Buenos Aires a practi-
carse los chequeos médicos de rutina y a 
cumplir 15 días de cuarentena.
Después, para poder llegar a la Base Es-
peranza debieron realizar dos intentos en 
vuelos realizados por un avión Hércules 
de la Fuerza Aérea Argentina desde la 
ciudad de Río Gallegos (en Santa Cruz) 
hasta la Base Marambio.

Por último, navegaron tres días a bordo 
del Rompehielos Almirante Irízar para 
completar el último tramo (desde Ma-

rambio a Esperanza) en medio de las 
condiciones climáticas propias del con-
tinente antártico. (Ana Noticias Austral)

Municipalidad de Río Grande

Se jugó la gran final de la Copa Vortex 
‘Ciudad de Río Grande’
El Polideportivo Margalot vivió lo que fue la gran Final de la Copa patagónica “Vortex” de deportes electrónico, la cual contó con la participación de 6 
equipos en 3 disciplinas y una gran cantidad de jóvenes que acompañaron la competencia. Fuerte acompañamiento de la Municipalidad de Río Grande 
a este evento de primer nivel.

La escuela más austral del país y la única antártica alentará al seleccionado na-
cional de fútbol masculino durante el Mundial de Qatar.

Escuela Provincial Nº 38

La única escuela de la Antártida alentará al seleccionado argentino
Se trata de la Escuela Provincial Nº 38 “Presidente Raúl Ricardo Alfonsín”, que depende orgánicamente del Gobierno de la provincia de Tierra del 
Fuego y se encuentra en la Base Esperanza.
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MATERIALES & SERVICIOSMATERIALES & SERVICIOS Hace más de 60 años ajustando
los precios para la comunidadde Tierra del Fuego
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EVILLANO S.R.L.S

En el Día de la Enfermería que se celebra cada 21 de noviembre en Argentina, el Ministerio de 
Salud de la provincia realizó un acto en reconocimiento a las y los enfermeros por su inmensa 
labor en el cuidado de la salud de los fueguinos.

En el cuidado de la salud de los fueguinos

En su día se reconoció el trabajo que 
realizan enfermeros y enfermeras

Río Grande.- Se homenajeó a los profesionales de la 
enfermería que día a día con vocación, dedicación y 
compromiso cumplen un rol fundamental en la salud 
pública de nuestra provincia.
En Río Grande el acto tuvo lugar en el monumento a la 
Enfermera ubicado frente al Hospital donde se realizó 
una distinción a enfermeros con una gran trayectoria en 
la ciudad. Asimismo, en la ciudad de Ushuaia se desa-
rrolló en la Plaza Islas Malvinas donde se reconoció no 
sólo el trabajo de los profesionales, sino la enfermería 
en Malvinas. Del mismo participaron profesionales de 

la salud del sector público y privado, autoridades pro-
vinciales y vecinos.
La ministra de Salud de la Provincia, Dra. Judit Di Gi-
glio manifestó que “felicito a las y los enfermeros en 
este día. Cuando hablamos de equipo de salud, somos 
todos, todos tenemos la misma importancia desde el rol 
que nos toca ocupar”.
“En la pandemia no solo cumplieron las funciones que 
implica la profesión, sino también agregaron el cuidado 
de cada uno de los pacientes que no podían estar con 
sus familiares, demostrando su gran labor y vocación”, 

agregó.
Finalmente, la funcionaria aseguró que “los invito a se-
guir formándose y capacitándose como lo vienen ha-

ciendo, tenemos la suerte de tener una formación de 
enfermería en nuestra provincia, antes era mucho más 
difícil el acceso, ahora tenemos esta posibilidad que es 
muy importante”.


